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ЧЕМ ЖИВЕТ ПРО-
МЫШЛЕННОСТЬ ГО-
РОДА. Барановичские 
предприятия продол-
жают работать в режи-
ме неполной занятости, 
оптимизируют кадры и 
надеются на оздоровле-
ние российского рынка. 
 > 4

«ЭТО НАША ДОРОГА 
ЖИЗНИ!..» Несмотря 
на грозящий штраф, 
житель деревни Дома-
шевичи Юрий Ярмош 
в одиночку строит до-
рогу от города к дерев-
не. Весной местное хо-
зяйство – СПК «Берес-
ни» – запахало ее тракто-
ром. Но жителям дерев-
ни этот путь необходим: 
объездной длиннее поч-
ти на 9 км.
 > 6-7

КАК ВЫЖИВАЕТ ДОМ 
ДЛЯ БРОШЕННЫХ 

ЖИВОТНЫХ. С каж-
дым годом четверо-

ногих обитателей в 
приюте становит-

ся  все больше, а 
прокормить бездо-
мных питомцев –  
затратнее и слож-
нее. Почему собак 
из приюта не отда-
ют всем желающим 

и построят ли в Ба-
рановичах пункт для 

содержания животных, 
узнала «IP».
 > 10-11

 8-029-140-25-00 ВЕЛКОМ

 8-029-808-25-00 МТС

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 
«INTEX-PRESS»

Хрыстос Уваскрос! Сапраўды Уваскрос!
Менавіта такімі словамі хрысціяне вітаюць адзін аднаго ў святочныя Велікодныя дні. Intex-press віншуе сваіх чытачоў са светлай Пасхай 
Хрыстовай і жадае духоўнай моцы, глыбокай веры, міру і дабра. Няхай святло надзеі будзе правадыром на дарогах вашага жыцця.
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«Граждане  алкоголики, 
хулиганы, тунеядцы, 
кто хочет поработать?»

РЕКЛАМА

Выдавец 
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Налоги. В соответствии с Декретом №3 жители Беларуси, не 
работающие более 183 дней в году, обязаны будут заплатить         
20 базовых величин

СКРИНШОТ ФИЛЬМА «ОПЕРАЦИЯ «Ы» И ДРУГИЕ ПРИКЛЮЧЕНИЯ ШУРИКА»
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Статистика приведена со-
гласно данным Управления 
по труду, занятости и соци-
альной защите
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Статистика изменения 
спроса на вакансии в 
Барановичах

ОПРОС. Согласно итогам опроса на сайте газеты Intex-press, почти 80% читателей относят-
ся  отрицательно к подписанию декрета №3 «О предупреждении социального иждивенче-
ства». 35% считают, что людям и так сложно найти работу, 29% предполагают, что скоро мы 
будем платить за воздух, 15,5% ответили, что человек имеет право не работать. Положитель-
ным подписание этого документа назвали лишь 16% посетителей сайта: 13,5% отметили, что 
все должны платить налоги, а 3% проголосовали за вариант «государство не может содер-
жать дармоедов». Еще 3% остались равнодушными.

Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

В четверг, 2 апреля, был 
подписан Декрет «О 
предупреждении со-
циального иждивенче-
ства». «Добросовестные 
налогоплательщики», в 
большинстве своем, под-
держивают предлагае-
мые в декрете меры. А 
эксперты считают, что 
декрет несет под собой 
угрозу социальной ста-
бильности общества, по-
скольку в период кризи-
са и нарастания напря-
женности на рынке тру-
да бьет по наименее за-
щищенным слоям насе-
ления.    

«МНЕ ИДТИ БАНК 
ГРАБИТЬ, ЧТОБЫ ЭТОТ 
СБОР ОПЛАТИТЬ?»

Анатолий Бертош из г. Ба-
рановичи ищет работу уже 
два года. По его словам, во 
многих организациях города 
ему отказали в трудоустрой-
стве из-за его возраста – 55 
лет. 

– Работы как таковой нет. 
Я – водитель-международник, 
слесарь пятого разряда, элек-
трик пятого разряда, води-
тель-инструктор. Могу и свар-
щиком работать. Хватает ста-
жа, но никто не берет, потому 
что говорят, что нужны работ-
ники лет 30–35, – рассказывает 
горожанин.

Он пришел в службу за-
нятости для того, чтобы  за-
регистрироваться в службе 
как ухаживающий за своей 
88-летней матерью. Если его 
зарегистрируют в этом каче-
стве, он будет освобожден от 
уплаты сбора.

Анатолий Бертош работал 
всю жизнь, то на нанимателя, 

Налоги. Подписание Декрета №3 о социальном иждивенчестве неоднозначно    

то на себя.  Оформив ИП, Ана-
толий был водителем, затем 
какое-то время у него была 
собственная мастерская, но 
он ее закрыл, так как это заня-
тие стало невыгодным. 

 – Я занимался ремонтом 
обуви. Всем нравилось каче-
ство работы: я давал хоро-
шую гарантию, а сейчас стало 
невмоготу. Судите сами, нало-
ги заплати, а будут ли клиен-
ты – это как Бог пошлет. Плюс 
кассовый аппарат купи, ма-
териалы достань. В итоге не 
прибыль, а убытки, – с горе-
чью поясняет Анатолий. 

Он считает, что в принятии 
Декрета №3 есть плюсы и ми-
нусы. Плюсом он называет то, 
что декрет заставит «бездель-
ников работать». Минус же, по 
мнению Анатолия,  в том, что 
платить придется и тем, кто 
хочет трудиться, но не может 
устроиться. 

– Давят тех, кого давить не 
надо. Есть у меня друг, ищет 
работу сварщика, а его тоже 
брать не хотят, потому что 
предпенсионный возраст. Ра-
боты нет, а теперь еще и  пла-
тить придется за то, что не ра-
ботает?! А где ему эти деньги 
взять? Один путь – на боль-
шую дорогу, – грустно шутит 
собеседник.

А заместитель министра 
труда и социальной защи-
ты Валерий Ковальков не ви-
дит трагедии  в такой жизнен-
ной ситуации.  Так, в ходе он-
лайн-конференции 6 апреля 
на подобный  вопрос он от-
ветил так: «Думаю, этому че-
ловеку все-таки необходимо 
предпринять усилия по трудо-
устройству либо занятию лю-
бым видом деятельности, не 
запрещенным законодатель-
ством и приносящим доход. 
Если самостоятельно не по-
лучается, рекомендую обра-

титься в службу занятости по 
месту жительства».  

БЕЗРАБОТИЦА ВСЕ 
ВЫШЕ

Между тем в Беларуси 
количество безработных на 
1 марта этого года в 1,5 раза 
превышало количество ва-
кансий. В первый день вес-
ны в стране зарегистриро-
вано около 35900 безработ-
ных, предложение же ва-
кансий от работодателей 
составило около 26500. И 
об этом сообщил все тот же 
Валерий Ковальков в ходе 
все той же онлайн-конфе-
ренции.

Не лучше ситуация с 
безработицей и в Барано-
вичах. У нас на 1 марта ко-
личество безработных в 
два с половиной раза пре-
вышает заявленную орга-
низациями потребность в 

работниках:  на 303 вакан-
сии претендуют 767 безра-
ботных. Думается, апрель-
ская статистика покажет 
еще больший разрыв меж-
ду количеством вакансий 
и числом безработных, так 
как декрет станет для мно-
гих стимулом регистриро-
ваться в службе занятости, 
ведь официально зареги-
стрированный безработ-
ный согласно декрету не 
будет платить сбор. 

В БАРАНОВИЧАХ 
БОЛЕЕ 17 ТЫСЯЧ 
ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ 
ПЛАТЕЛЬЩИКОВ 
СБОРА

По информации началь-
ника Управления по труду, 
занятости и социальной 
защите Татьяны Латыше-
вой, которую она озвучи-
ла на заседании гориспол-

кома 6 марта, в Баранови-
чах около 17200 лиц, не ра-
ботающих по причинам 
личного характера, ищу-
щих работу, не имеющих 
необходимости или жела-
ния работать, ведущих до-
машнее хозяйство. Они – 
потенциальные платель-
щики нового сбора. А это 
более 60 млрд рублей, или 

 І СПРАВКА. СОГЛАСНО ДЕКРЕТУ №3 ГРАЖДАНЕ БЕЛА-
РУСИ И ЛИЦА БЕЗ ГРАЖДАНСТВА, НЕ УЧАСТВУЮЩИЕ В «ФИ-
НАНСИРОВАНИИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ РАСХОДОВ» ИЛИ УЧА-
СТВУЮЩИЕ В НЕМ МЕНЕЕ 183 ДНЕЙ, ДОЛЖНЫ БУДУТ УПЛА-
ТИТЬ СБОР В РАЗМЕРЕ 20 БВ (3,6 МЛН РУБ.).  СБОР ОПЛА-
ЧИВАЕТСЯ НЕ ПОЗДНЕЕ 15 НОЯБРЯ СЛЕДУЮЩЕГО ЗА ОТ-
ЧЕТНЫМ ПЕРИОДОМ ГОДА. ТО ЕСТЬ ЗА ТЕКУЩИЙ ГОД СБОР 
НАДО БУДЕТ ОПЛАТИТЬ УЖЕ В 2016 ГОДУ. ПРИЧЕМ СБОРОМ 
БУДУТ ОБЛАГАТЬСЯ НЕ ТОЛЬКО ТЕ, КТО НЕ РАБОТАЛ МЕНЬШЕ 
183 ДНЕЙ В ГОДУ, НО И, К ПРИМЕРУ, ПЛАТЕЛЬЩИКИ ЕДИНО-
ГО НАЛОГА, СУММА ВЫПЛАТ КОТОРЫХ ЗА ТЕКУЩИЙ ГОД СО-
СТАВИЛА МЕНЕЕ 20 БВ. ИМ ПРИДЕТСЯ ДОПЛАТИТЬ.  

• Уйти в монастырь. От уплаты налога 
освобождаются священнослужители, цер-
ковно-служители религиозной организа-
ции, участники (члены) монастыря.  
• Стать ремесленником.  В этом случае на-
логи составят всего 1 базовую величину в 
год, или 180 тысяч рублей.  Правда, этот ва-
риант спасет от уплаты сбора только уже за 
2016 год.  Тем, кто зарегистрируется в этом 
году, сбор придется оплатить. 
• Вести подсобное хозяйство.  Для этого 
надо быть зарегистрированным по месту 
жительства в селе или городском посел-
ке,  а также получить документ, подтверж-
дающий факт и период ведения личного 
хозяйства. Его выдают сельский исполни-
тельный и распорядительный орган. 
• Зарегистрироваться в качестве безра-
ботного. На период, когда белорус заре-
гистрирован в качестве безработного, он 
освобождается от уплаты сбора. Также сбо-
ром не облагаются те, кто проходит про-
фессиональную подготовку, переподготов-

ку и повышение квалификации. Правда, в 
ближайшее время планируют внести изме-
нения в закон «О занятости населения Ре-
спублики Беларусь». Сейчас безработный 
может находиться в этом статусе 36 меся-
цев. Минтруда настаивает на сокращении 
срока до 12 месяцев.
• Усыновить ребенка до 7 лет. От сбора 
освобождаются как родители ребенка до 
семи лет, так и опекуны и усыновители. 
Также сбор не будут платить те, кто зани-
мается воспитанием троих или более де-
тей до 18 лет. 
• Заняться творческой деятельностью. 
В этом случае для подтверждения своей 
принадлежности к миру искусства нужно 
будет вступить в творческий союз или по-
лучить профессиональный сертификат.  
• Ухаживать за инвалидом.
Период получения пособия по уходу за ин-
валидом I группы является периодом уча-
стия в финансировании государственных 
расходов.

около 4 млн долларов. Что 
составляет около 4% до-
ходов городского бюдже-
та 2015 года. Но сказать 
с уверенностью, что эта 
сумма поступит в бюджет, 
нельзя, ведь обеспокоен-
ные декретом баранови-
чане, вероятно, станут ак-
тивно  искать способы из-
бежать такого оброка. 

Некоторые способы избежать сбора на тунеядство

Для пополнения бюджета все 
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Кто, на ваш взгляд, является 
тунеядцем?

Татьяна, в декретном отпуске:

– По моему мнению, тунеядцами 
можно считать людей, которые 
здоровы и не работают, а попро-
шайничают, пьют и бомжуют.

Евгения, комплектовщик:

– Я считаю, тунеядцы – это та ка-
тегория граждан, которые не хо-
тят работать. Особенно много их 
среди людей моего поколения. 
А вот молодежь у нас старается 
работать.

Василий, пенсионер:

– Тунеядцы – это люди, кото-
рые числятся на работе и не хо-
дят на нее. Сам декрет о тунеяд-
стве я считаю антиконституци-
онным законом. И таких зако-
нов в нашей стране море, а про-
стые граждане не могут их обжа-
ловать. 

Андрей, сотрудник МЧС:

– Тунеядцами я считаю тех лю-
дей, которые живут за чужой 
счет, за счет родителей, и у кого 
нет постоянного источника до-
хода. Несмотря на сложную си-
туацию с трудоустройством, кто 
ищет, тот найдет работу.

Ольга, табельщик:

– Тунеядцы, с моей точки зре-
ния, это люди, которые могут ра-
ботать, но не работают. Ходят и 
побираются, а я за них еще и на-
логи должна платить.

Опрос провел Виталий КУЗНЕЦОВ, фото:  
Дмитрий МАКАРЕВИЧ

МАРШРУТЫ. С 6 апреля в рабочие дни и субботу введен но-
вый автобусный маршрут №31 «ул. Парковая – сквер героя Карва-
та». Автобусы не будут курсировать по данному маршруту во вре-
мя каникул студентов БарГУ. Путь следования: ул. Парковая, пр-т 
Машерова (вводится ост. пункт «ул. Парковая»), ул. Циолковского 
(вводится ост. пункт «Гимназия №1»), ул. Тельмана, ул. Баранова, 

ул. Войкова. Обратное направление: ул. Войкова, ул. Баранова, 
ул. Фроленкова, ул. Першукевича, ул. Тельмана, ул. Циолковско-
го, ул. Энтузиастов, ул. Парковая. Время отправления от конечно-
го пункта «Сквер Героя Карвата»: 7.54, 9.24, 11.14, 12.44, 14.14, 15.54, 
17.24, 18.54, 20.35. Время отправления от конечного пункта «ул. 
Парковая»: 8.20, 10.05, 11.35, 13.25, 14.55, 16.25, 18.05, 19.35.

РЕКЛАМА

  оценивается населением и экспертами

Руководитель аналитиче-
ского центра «Стратегия» 
Леонид Заико, объясняя, 
почему Декрет №3 был 
принят именно сейчас, го-
ворит, что это напоминает 
хватание за соломинку. 
– Это же пролетарская 
мера, когда правительство 
плохо работает, допуска-
ет кризис перепроизвод-
ства, тогда надо кого-то на-
казывать, вот у нас и вы-
брали тех, кто за границей 
работает. Зачем он работа-

ет за 3000 долларов в Тю-
мени, если он может нор-
мально получать 300 дол-
ларов в Барановичах? Куда 
он рвется? Сиди как все! – 
объясняет логику властей 
Леонид Заико. 
Эксперт говорит, что фак-
тически в период роста 
структурной безработицы 
принимается документ, ко-
торым вводится налог на 
наиболее уязвимую груп-
пу населения: тех, кто по-
терял работу и находится 

в таком возрасте, когда пе-
реквалификация затруд-
нительна, а возможности 
найти работу существенно 
ограничены.
– Лучше бы власть нача-
ла стимулировать дело-
вую активность людей и 
не мешала работать. И на-
до-то всего ничего,  убрать 
все бюрократические по-
становления и стимулиро-
вать развитие частной соб-
ственности, – предлагает 
Леонид Заико.  

Бессмысленным, ненуж-
ным и нарушающим Кон-
ституцию называет этот де-
крет и Александр Соснов, 
бывший министр труда, 
добавляя, что его в здра-
вом уме придумать  невоз-
можно.  
– Похоже, все от безысходно-
сти. Обещанный в 94-м году 
запуск экономики не прои-
зошел, промышленность се-
годня дышит на ладан. Бюд-
жет пополняется в основном 

за счет непроизводственного 
сектора: за счет транзита, та-
моженных пошлин, акциза с 
населения, НДС, но не с про-
изводства. Налога с прибыли 
почти нет, подоходного нало-
га – всего ничего. Вот и пыта-
ется государство паразитиро-
вать  на населении, – поставил 
свой диагноз собеседник.
Кроме того, как отметил Алек-
сандр Соснов, ситуация с де-
кретом выглядит весьма пара-
доксальной.  

– Хотят заставить платить 
тех, кто уклоняется от упла-
ты налогов. Но  эти найдут 
способы уклонения и от «на-
лога на тунеядство», – пояс-
нил Александр Соснов. – А 
вот те, кто не может найти 
работу и испытывает суще-
ственные жизненные труд-
ности, нуждаясь  в социаль-
ной защите, подпадут под 
действие декрета и будут 
вынуждены «рассчитывать-
ся» с государством.

Леонид Заико: «Лучший способ стимулировать работу – не мешать 
работать»

Александр Соснов: «Государство паразитирует на населении»

 средства хороши?

Перевезем все!
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РЕКЛАМА
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Барановичские предпри-
ятия продолжают ра-
ботать в режиме непол-
ной занятости,  оптими-
зируют кадры и надеют-
ся на оздоровление рос-
сийского рынка. Многие 
руководители отмеча-
ют, что ситуация начина-
ет налаживаться, но экс-
перты утверждают, что 
это лишь эффект «замо-
розки при зубной боли». 

«IР» узнала, как прошел 
первый квартал 2015 года на 
крупных предприятиях.

«ОГРОМНЫЙ РЫНОК, 
КОТОРЫЙ НЕ СТОИТ 
УПУСКАТЬ»

Сегодняшний кризис в 
Беларуси рожден не у нас. 
Наши предприятия во мно-
гом стали заложниками 
кризиса российского. Креп-
кая завязка на крупный и 
не слишком требователь-
ный соседний рынок была 
спасением в благополучный 
период и подкосила отече-
ственную экономику, когда 
российский рынок упал.

Для ОАО «Барановичское 
производственное хлопча-
тобумажное объединение», 
как и для других промыш-
ленных предприятий, нача-
ло года было тяжелым. Ча-
стично объединение рабо-
тало в режиме четырехднев-
ки, заработки оставались на 
уровне прошлогодних – в 
среднем 4 млн рублей. Од-
нако уже в марте, отмечает 
руководство БПХО, ситуа-
ция стала налаживаться. 

– Легкая промышлен-
ность – самая чувствитель-
ная к кризису: первая па-

Экономика. Предприятия оптимизируют затраты и надеются на стабилизацию в России 

Чем живет наша промышленность

 ДЕНЬГИ. По данным Нацбанка, за январь–февраль 2015 года физические лица купили валю-
ты на 67 млн долларов больше, чем продали. Социологи объясняют это тревогой населения, 
ожидающего новой девальвации. Согласно исследованию Независимого института социаль-
но-экономических и политических исследований, количество тех, чье материальное положе-
ние улучшилось за 1-й квартал 2015 года, уменьшилось с 13,7% до 8,6%, при этом с 31% до 46,3% 
увеличилось число людей, отмечающих ухудшение своего материального положения.

дает, но первая и оживает, 
ведь мы производим потре-
бительский товар для насе-
ления, – рассказал «IP» ге-
неральный директор БПХО 
Иван Турчак. – Сейчас мы 
приблизились к показате-
лям прошлого года, а по ито-
гам второго квартала пла-
нируем улучшить результат.

Здесь по-прежнему счи-
тают российский рынок 
важнейшим.

– Это огромный рынок, 
который не стоит упускать 
даже при его падении в 
разы! Думаем, к концу года 
российский рынок оживет 
полностью. Это не значит, 
что мы не ищем новые на-
правления. Но это работа не 
одного дня, – говорит Иван 
Турчак.

На ОАО «Барановичский 
комбинат железобетонных 
конструкций» также почув-
ствовали удар от падения 
российской экономики. 

 – Сейчас работать ста-
новится легче, хотя январь и 
февраль были особенно тя-
желыми. Из-за вынужден-
но неполной загруженности 
зарплата упала до пяти мил-
лионов. Хотя если посчитать 
среднедневной заработок, 
то он подрос, – рассказы-
вает директор ОАО «Бара-
новичский комбинат желе-
зобетонных конструкций» 
Виктор Дичковский.

У комбината основной 
потребитель продукции за 
рубежом – также Россия, 
хотя предприятие работа-
ет с Литвой, Латвией, ищет 
партнеров и в других евро-
пейских странах. 

ОТ ГЛАВНЫХ 
КОНВЕЙЕРОВ В 
ЗАВИСИМОСТИ

У тех, кто работает в ко-

операции с отечественными 
гигантами, такими как МАЗ, 
тракторный завод или «Ат-
лант», ситуация не лучше. 

Минский автомобиль-
ный завод – основной пар-
тнер Барановичского авто-
агрегатного завода – на не-
делю из-за проблем со сбы-
том, по информации tut.by, 
останавливал выпуск гру-
зовиков. Сотрудники Бара-
новичского автоагрегатного 
завода на условиях аноним-
ности рассказали, что на 
простой ушло и наше пред-
приятие.

– Производственные 
цеха стоят с 1 по 12 апреля, 
некоторые работники выхо-
дили в эти дни, но большин-
ство не работают с сохране-
нием двух третей заработ-
ной платы. В прошлые ме-
сяцы мы также работали по 
12 дней, но тогда была в ос-
новном трехдневка, а сей-
час все выходные отгуляем 
и будем пять дней в неделю 
работать, – рассказал один 
из рабочих. 

Подтвердить эту инфор-
мацию у руководства завода 
не удалось. В интервью «IP» 
2 апреля директор БААЗ Ви-
талий Юркевич сказал лишь, 
что в первом квартале «загру-
женность была неполная».

– Есть сокращенный гра-
фик, но это от основных 
конвейеров зависит. А в це-
лом на предприятии идет 
работа и по вводу новой 
продукции, и по выпуску 
старой. Главное, не работа-
ем на склад и в марте мы со-
кратили складские запасы 
на два миллиарда, – расска-
зал  Виталий Юркевич.

На ОАО «Барановичский 
завод станкопринадлежно-
стей», 50% продукции кото-
рого идет на Минский трак-

торный завод, также теряют 
из-за нестабильной работы 
основного отечественного 
партнера.

– Заявки тракторного за-
вода в апреле по сравнению с 
мартом упали в два раза. Поэ-
тому с 6 апреля нам пришлось 
перейти на 6-часовой рабо-
чий день, а до этого уже была 
четырехдневка. Зарплата па-
дает, у инженерно-техниче-
ских работников сокращают-
ся премии, а рабочих мы ста-
раемся по возможности под-
держивать, – рассказал пер-
вый заместитель директора 
по производству и снабже-
нию завода Виктор Гизюк.

По его словам, на пред-
приятии пришлось оптими-
зировать кадры, а некото-
рые работники сами ушли 
из-за низкой загруженности 
и заработков.

«РАБОТАЛИ И ПО 
ВЫХОДНЫМ» 

Несмотря на сложную 
экономическую ситуацию, 
некоторые городские пред-
приятия сегодня могут по-
хвастаться успешной рабо-
той. В первую очередь это  
ОАО «558 Авиационный ре-
монтный завод». По словам 
главного инженера – перво-
го замдиректора предприя-
тия Андрея Тучина, за пер-
вый квартал текущего года 
на заводе были выполне-
ны планы по всем показате-
лям, а по экспорту и выруч-
ке даже перевыполнены.   

– Чтобы вовремя выпол-
нять заказы, иногда работа-
ли и по выходным, – расска-
зал Андрей Тучин. – Прихо-
дится констатировать, что, 
чем больше военная напря-
женность в мире, тем вос-
требованнее мы: все находят 
деньги на военные нужды. 

«Прошел только один цикл 
падения экономики»

Павел Данейко, генеральный 
директор Института привати-
зации и менеджмента:
– Возможно, предприятиям ка-
жется, что ситуация стабилизи-
ровалась. Но, по-моему, прошел 
только один цикл падения эконо-
мики, а самые сложные времена 
будут осенью. У многих сложился 
стереотип кризисов, которые мы 

уже пережили: шок –  стабилизация – рост. В этом кри-
зисе роста не будет 2–3 года. 
На уровне предприятий путь решения только один – 
снижение издержек. Когда рынок рос, главным было за-
хватить новых клиентов, а сейчас нужно постараться по-
лучить максимальную прибыль от тех, кто есть. На уров-
не государства необходимо ликвидировать дотацион-
ные предприятия, а также создать инфраструктуру, сти-
мулирующую работу на экспорт.

«Государству надо строить 
систему рынка»

Ярослав Романчук, глава 
Центра стратегических ис-
следований Мизеса:
– Сегодня многие предприятия 
ощущают «заморозку», как при 
зубной боли. Однако это времен-
ная передышка, после которой 
нужно начинать полноценное ле-
чение. Государству надо пере-
стать экспериментировать с госу-

дарственной плановой экономикой, пора строить си-
стему рынка. 
А сейчас в стране будут продолжаться сокращения, но, 
с точки зрения адаптации к кризису, это правильная 
мера только если люди могут трудоустроиться в других 
секторах экономики. У нас же людей просто оставляют 
на пособие по безработице в 15 долларов, с риском по-
пасть в разряд тунеядцев. Это асоциальная политика, 
которую нужно жестко корректировать, иначе все те, 
кто уволены или будут уволены в 2015 году, могут со-
здать нехорошее давление не только на социально-э-
кономический, но и политический институт. 

КОММЕНТАРИИ СПЕЦИАЛИСТОВ:
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Житель деревни Дома-
шевичи Юрий Ярмош в 
одиночку строит дорогу 
от города к деревне. Вла-
сти запахивают эту по-
левую дорогу, так как ее 
нет на плане. Но жите-
лям деревни этот тракт 
необходим: объездной 
путь длиннее почти на 
9 км.

НА СВОИ СРЕДСТВА
От ЗАО «Атлант» до де-

ревни Домашевичи тянется 
грунтовая дорога. Она про-
легает мимо двух вспахан-
ных полей,  лесопосадки и 
тянется прямо к деревне. 
Посреди дороги можно уви-
деть одинокого мужчину, 
который кувалдой разбива-
ет и разбрасывает большие 
куски бетона и кирпича. Так  
житель деревни Юрий Яр-
мош пытается заново от-
строить дорогу, которую  
весной местное хозяйство 
– СПК «Бересни» запахало 
трактором.

Конфликт. За самовольное строительство дороги,   
деревни Домашевичи грозит штраф  

«Это наша дорога  

РЕКЛАМА

Юрий уже высыпал на 
дорогу 10 машин строи-
тельного боя. Он планиру-
ет «укатать» строительные 
осколки тяжелой техникой 
и подсыпать песок: такую 
фундаментальную дорогу 
трактор не сможет перепа-
хать.

Юрий начал возрождать 
этот тракт в конце марта. 
Строит дорогу почти каж-
дый день: приезжает в 17 
часов  и машет кувалдой 
«до самых звезд». Местные 
жители поддерживают его, 
снабжают строительным 
мусором, но работает Юрий 
в одиночку.

– Если мимо кто из муж-
чин идет, то прошу помочь 
столкнуть валун тяжелый. 
А так сам. Все говорят: да-
вай, молодец!  Часто пред-
лагают деньги. Но зачем мне 
это? Потом скажут, куда дел 
деньги? – простодушно улы-
бается «строитель».

Осенью прошлого года 
дорогу также запахива-
ли. Тогда Юрий высыпал на 
пригорке две машины гра-
вия, который купил на свои 

средства – миллион двести 
рублей. 

В ГОРОД НА РАБОТУ И 
ЗА ПОКУПКАМИ

В деревне Домашеви-
чи – около 150 дворов. По 
дороге от ЗАО «Атлант» до 
деревни – около 3 км. Объ-
ездной путь  вокруг поля – 
12 км. За двадцать минут, 
проведенных на короткой 
дороге, мимо прошли три 
человека, проехали легко-
вая машина, скорая помощь 
и трактор. 

Сельчанка Лариса рас-
сказывает, что ходит на ра-
боту в Барановичи по этой 
дороге уже почти десять 
лет. Как и многие жители 
деревни Домашевичи. 

– Если мы будем без этой 
дороги, то надо в пять утра 

вставать и бежать на стан-
цию, чтобы успеть на ше-
стичасовой дизель. А рас-
стояние что до станции, 
что до «Атланта» – одинако-
вое! – добавляет еще одна 
жительница Домашевичей 
Елена Николаевна.

Сельчанка Людмила, так-
же встретившаяся на доро-
ге, называет Юрия «спасите-
лем» и сожалеет, что помочь 
не может, так как болеет.

– Дай бог здоровья 
Юрию, он половину доро-
ги сделал! Нам очень нужна 
эта дорога. Это наша дорога 
жизни! По ней к нам ездят 
скорая помощь, пожарная, – 
эмоционально рассказыва-
ет Людмила. – У нас в дерев-
не почти все пожилые люди. 
Неужели мы не заслужили 
эту дорогу? 

Нам очень нужна эта 
дорога. У нас в деревне 

почти все пожилые люди. 
Неужели мы не заслужили эту 
дорогу? 

Юрий Ярмош разбивает кувалдой строительный мусор, который насыпал на дорогу. Позже он засыплет это место 
песком и утрамбует тяжелой техникой. Жители снова смогут пользоваться этой дорогой. ВСЕ ФОТО: ЮРИЙ ПИВОВАРЧИК, «INTEX-PRESS»

ПОГОДА.  9 апреля ожидается переменная облачность, без 
осадков. Ветер западный 5–10 м/с. Температура ночью –2/+3, 
днем +11/+16. На 10 апреля синоптики также прогнозируют пере-
менную облачность, без осадков. Ветер западный 5–10 м/с. Тем-
пература воздуха ночью –1/+4, днем +13/+18 градусов.

С 1 апреля на улицах населенных пунктов Ба-
рановичского района не горят фонари. Сельча-
нам отсутствие света объясняют необходимо-
стью экономии бюджетных средств.

Письмо в адрес Intex-press с жалобой на отсутствие 
уличного освещения в темное время суток пришло 
от жителей одной из деревень района. «В энергосе-
тях нам пояснили, что такое происходит по решению 
председателя райисполкома в целях экономии бюд-
жетных средств. Но из наших заработных плат, так 
же как и зарплат городских жителей, идут отчисле-
ния в бюджетную сферу. Или город также планиру-
ют оставлять в будущем без освещения?» – недоуме-
вают сельчане. 

То, что на улицах населенных пунктов Барано-
вичского района по вечерам и ранним утром действи-
тельно не горят фонари, корреспонденту «IP» под-
твердили в электросетях.

– Вот у меня график, утвержденный райисполко-
мом: с 1 апреля и, возможно, до 1 сентября во всех де-
ревнях уличное освещение не включается, – сообщил 
Дмитрий Кисель, начальник Барановичского сельско-
го района электрических сетей филиала РУП «Брестэ-
нерго» Барановичские электрические сети.  

По его словам, он не знает, почему принято такое 
решение, но предполагает, что делается это для эко-
номии бюджетных средств, так как затраты на осве-
щение очень большие. 

Вот только сельчане с такой экономией не соглас-
ны.

– Я сторожем работаю: свет горел – было хоть 
что-то видно. А теперь хожу с фонариком. Темно. Бог 
его знает, подойдет кто сзади и даст по голове, – рас-
сказала о проблемах, возникших с отсутствием улич-
ного освещения, Елена, жительница одной из дере-
вень, расположенных рядом с городом.

Житель д. Великие Луки отметил, что сам лично 
без горящих на улице фонарей не страдает, но «это 
же для ворья какое раздолье». А вот пенсионерка из д. 
Миловиды сокрушается, что улицы оставили без све-
та как раз в канун праздников:

– На Пасху люди идут вечером в церковь, домой 
возвращаются ночью. В прошлом году свет горел, а 
сейчас как добираться по темени? Вслепую?

В Барановичском районном исполнительном ко-
митете вопрос об отключении уличного освещения 
комментировать отказались. Заместитель председа-
теля районного исполкома Сергей Слива, к которому 
обратилась Intex-press, был краток:

– Пишите письменный запрос.
Мы направили его в Барановичский райисполком. 

По каким причинам было отключено уличное осве-
щение и не является ли это нарушением социальных 
стандартов, сообщим читателям, как только получим 
ответ. 

К слову, в деревнях соседних районов – Слоним-
ского, Ляховичского, Несвижского, куда Intex-press
7 апреля дозвонилась по случайным номерам теле-
фонов, отключения фонарей в темное время суток не 
наблюдалось.

Деревни оставили без 
уличного освещения
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

ОБСУДИТЬ 

НОВОСТИ 

г. Барановичи вы можете на нашем сайте

INTEX-PRESS.BY
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  которая нужна сельчанам, жителю 

 жизни!..»

«НА ПОЛЕ НИКТО НЕ 
МОСТИТ ДОРОГИ!»

Жители д. Домашевичи  
удивляются, почему корот-
кую дорогу, по которой  хо-
дили много лет, вдруг реши-
ли убрать.

– Председатель Столо-
вичского сельсовета при 
мне позвонил в райиспол-
ком, и там ему сказали, что 
у нас этой дороги не долж-
но быть: ее нет в плане! А к 
людям, которые будут эту 
дорогу возрождать, пообе-
щали применить штрафные 
санкции, – поясняет старо-
ста деревни Вера Шелест-
ная и с воодушевлением до-
бавляет: – Но мы все равно 
будем воевать за свою до-
рогу. Мы поможем Юрию! 
Встанем на амбразуру!

В отделе архитектуры 
и строительства Барано-
вичского райисполкома под-
твердили, что такой дороги 
в плане застройки района не 
существует и ни на чьем ба-
лансе она не числится.

Председатель СПК «Бе-
ресни» Надежда Егорова по-

Татьяна Ждан, начальник отдела по работе с 
обращениями граждан  и юридических лиц Ба-
рановичского райисполкома:

– В данный момент обращение  жителей деревни Дома-
шевичи находится на рассмотрении у заместителя пред-
седателя райисполкома по строительству Александра 
Грицкевича. Построить дорогу там, сами понимаете, се-
годня нереально. Финансирования на нее нет. Но этот 
вопрос еще будут изучать.

яснила, что дорога предна-
значена не для людей, а для 
техники. 

– Это полевая дорога и 
она нужна для того, чтобы 
ехать к полю, а не для лег-
ковых машин. Есть асфаль-
тированная дорога – пусть 
объезжают! На поле никто 
не мостит дороги! – заявила 
Надежда Егорова.

– Может быть, хозяйству 
невыгодно обслуживать до-
рогу: ее надо грейдировать, 
подсыпать, – выдвигает 
свою версию Юрий. 

За то, что он самоволь-
но подсыпал дорогу, его мо-

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

гут оштрафовать, штраф мо-
жет достигать 9 миллионов 
рублей.

 –  Это для меня серьез-
ная сумма. У меня двое де-
тей и два кредита, – говорит 
Юрий.

Однако, рассказывает 
Юрий Ярмош, он участво-
вал в военных действиях: в 
Нагорном Карабахе и «еще в  
одном маленьком конфлик-
те по освобождению залож-
ников». И поэтому привык 
держать свое слово, дово-
дить начатое дело до конца 
и не может подвести людей, 
которые на него надеются.  

Дорога от ЗАО «Атлант» до д. Домашевичи не больше 3 км, объездной путь по асфальти-
рованной дороге – 12 км. Сельчане предпочитают добираться в город коротким путем.

Пока 
участок 
дороги, 
подсыпан-
ный стро-
ительным 
мусором, не 
утрамбован, 
машины 
объезжа-
ют его по 
полю.

ТРАНСПОРТ. Тарифы на пассажироперевозки в ближайшее время повышаться 
не будут, – об этом  заявил БЕЛТА заместитель премьер-министра Анатолий Кали-
нин. Он подчеркнул, что сегодня идет поиск оптимального соотношения затрат и 
тарифной политики. «Преобразований в тарифной политике в сторону увеличе-
ния в ближайшее время, я считаю, не произойдет, мы должны найти внутренние 
резервы», – сказал заместитель премьер-министра.

Виталий КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Генеральный директор ОАО «Бара-
новичхлебопродукт» Виктор Алек-
сеев покинул свой пост. Причины 
его ухода никто не комментирует. 
Временно исполнять обязанности 
директора назначена первый заме-
ститель Ирина Каркоцкая.

На должность генерального директора 
ОАО «Барановичхлебопродукт» Виктор Алек-
сеев был назначен 12 августа 2013 года. 

Для предприятия это были критические 
времена: в апреле на КПС «Восточный», ко-
торый принадлежит ОАО «Барановичхлебо-
продукт», разразился скандал, который дол-
го пытались скрыть. Из-за вспышки репро-
дуктивно-респираторного синдрома свиней 
(а поначалу подозревали АЧС) на комбина-
те были уничтожены десятки тысяч живот-
ных. Официальные власти не называли цифр, 
но статистика Белстата показывает, что за 
2013 год комбинат потерял половину поголо-
вья. Убытки ОАО «Барановичхлебопродукт» в 
конце второго квартала 2013 года составили 
60 млрд рублей, хотя еще в первом квартале 
предприятие было прибыльным. 

За двадцать месяцев правления Виктора 
Алексеева ОАО «Барановичхлебопродукт» 
удалось выбраться из убытков. По данным 
Министерства финансов Республики Бела-
русь, чистая прибыль за третий квартал 2014 
(более свежих данных нет) составила почти 
16 млрд рублей.  

Увольнение Виктора Алексеева никак не 
прокомментировали ни в Брестском облис-
полкоме, переадресовав журналиста в Бара-
новичский горисполком, ни в Барановичском 
горисполкоме, где журналисту посоветовали 
обратиться в Брестский облисполком. Похо-
жая ситуация была и на самом предприятии. 

– Каждый человек сам решает, когда и как 
увольняться. Виктор Алексеев написал заяв-

ление по своей инициативе и был уволен по 
соглашению сторон, – кратко сообщила «IP» 
временно исполняющая обязанности дирек-
тора Ирина Каркоцкая.

Она же отметила, что «предприятие рабо-
тает полную рабочую неделю и выполняет 
все ключевые показатели». 

Говорить о причинах своего ухода сам 
Виктор Алексеев отказался. 

 І СПРАВКА «IP». ВИКТОР АЛЕКСЕ-
ЕВ РОДИЛСЯ В 1962 ГОДУ.  ОКОНЧИЛ ЛЕ-
НИНГРАДСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО-
ГО ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТ ХОЛОДИЛЬНОЙ ПРО-
МЫШЛЕННОСТИ, В 2006 ГОДУ – АКАДЕМИЮ 
ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ. С 
1987 ПО 1996 ГОД – МАСТЕР КОМПРЕССОР-
НОГО УЧАСТКА БАРАНОВИЧСКОГО МЯСОКОН-
СЕРВНОГО КОМБИНАТА. С 1996 ПО 2004 
ГОД – ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР ПРЕДПРИЯТИЯ.  В 
2004 ГОДУ НАЗНАЧЕН ПЕРВЫМ ЗАМЕСТИ-
ТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ БГИК.  С 12 АВГУСТА 
2013 ГОДА – ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ОАО 
«БАРАНОВИЧХЛЕБОПРОДУКТ». 

Уволился руководитель ОАО 
«Барановичхлебопродукт» 
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Анна КИЛАТ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Правительство Беларуси отмени-
ло запрет на рост цен, который был 
установлен в декабре прошлого 
года после девальвации белорус-
ского рубля. 

Постановление, согласно которому про-
изводители и импортеры могут самостоя-
тельно устанавливать цены, как это было 
до 19 декабря прошлого года, было подпи-
сано 31 марта. При этом Министерство тор-
говли продолжит регулировать цены на со-
циально значимые товары и алкогольную 
продукцию крепостью более 28%. 

– Любое повышение цены производите-
лем или импортером должно быть экономи-
чески обоснованным. Все цены должны быть 
конкурентоспособны, – отметил начальник 
управления экономики, финансов и цен Ми-
нистерства торговли Павел Филиппов. 

По его словам, возврат к свободному це-
нообразованию – одна из мер, направлен-
ная на улучшение условий ведения бизне-
са в Беларуси.

Эксперты считают, что снятие морато-
рия на рост цен связано с задержкой полу-
чения шестого и последнего транша креди-
та Антикризисного фонда ЕврАзЭС в раз-
мере 440 млн долларов, которое затянулось 
из-за невыполнения Беларусью показате-
лей стабилизационной программы. Экспер-
тов фонда насторожили и вопросы госрегу-
лирования цен. 

Несмотря на разрешение правительства 
повышать цены, не все торговые объекты 

города Барановичи планируют им восполь-
зоваться.

– Цены нам разрешили поднимать, но 
делать мы этого пока не будем, – рассказа-
ла директор продуктового магазина «Прод-
сервис» Елена Бертош. – Сейчас покупа-
тельная способность совсем низкая. Нам 
приходится даже уменьшать надбавки, ведь 
продукты долго лежать не могут, сроки хра-
нения «поджимают». Даже там, где мы име-
ем право ставить надбавку в 30%, мы дела-
ем 15–20%, чтобы не потерять покупателей. 

У производителей социально значимой 
группы товаров другие проблемы – они вы-
нуждены сокращать издержки производ-
ства, чтобы держать цены в установленных 
рамках. 

– Нам разрешили поднять цены на 4%, 
– рассказала начальник планово-экономи-
ческого отдела Барановичского хлебоза-
вода Наталья Колесникович. – Но даже так 
мы не можем перекрыть затраты на произ-
водство. Ведь сырье и упаковка выросли в 
цене за последние месяцы на 60%, топли-
во и электроэнергия – на 20%, и будут до-
рожать дальше.

Чтобы справиться со сложной ситуаци-
ей, заводу приходится менять состав про-
дуктов там, где это не запрещено согласно 
технологии производства.

– Приходится менять привычный со-
став, чтобы уменьшить себестоимость. На-
пример, в некоторых видах хлебопродук-
ции, где раньше использовали первый сорт, 
добавляем второй, вместо высшего –  пер-
вый, – рассказала заместитель директора 
по коммерческим вопросам Барановичско-
го хлебозавода Анна Квашнина. 

Цены снова «отпустили»



Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

С наступлением тепла 
автомобиль нуждает-
ся в подготовке к весен-
не-летней эксплуатации. 
Специалисты советуют 
не ограничиваться сме-
ной резины и провести 
полное техобслужива-
ние авто.

ПОД КАПОТОМ 
После зимней эксплу-

атации стоит заглянуть 
под капот и проверить все 
жидкости, чтобы убедить-
ся, что их уровень соот-
ветствует нормам. Весной 
нужно долить тормозную 
жидкость, тосол или ан-
тифриз. 

Рекомендуется прове-
рить приводные ремни и 
шланги: нет ли трещин, 
неравномерного износа 
или мокрых пятен, а так-
же проверить свечи за-
жигания. Если свечи по-
вреждены или на них есть 
налет, то их лучше заме-
нить. Перед летней экс-
плуатацией нелишней бу-
дет и замена масляного, 
топливного и салонного 
фильтров. 

Весной стоит прове-
рить и аккумулятор, ко-
торый подвергался повы-
шенным нагрузкам в зим-
ний период и мог встре-
тить новый сезон «недоза-
рядом». 

КУЗОВ И ДНИЩЕ
Кузов и днище весной 

в первый раз лучше мыть 
профессиональным спо-
собом, чтобы тщательно 
вымыть соль, песок и зим-
нюю грязь и избежать по-
явления ржавчины. Все 
царапины, трещины и ско-
лы лакокрасочного по-
крытия следует обрабо-
тать антикоррозионными 
средствами.

При необходимости 
стоит заменить щетки 
стеклоочистителя. Часто 
за зиму они изнашивают-
ся из-за заледенения ло-
бового стекла.

САЛОН
При подготовке авто-

мобиля к летнему пери-
оду не следует забывать 
и о салоне. Это та часть, 
где зима оставляет след 
в виде пятен от соли на 
тканевых обшивках и 
пластике.

В идеале, конечно, нуж-
но заехать к профессиона-
лам и провести комплекс-
ную мойку автомобиля. 
Но, чтобы сэкономить, 
можно и самостоятель-
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АВТОКЛУБ

Услуги Стоимость 
в белорусских рублях

Замена свечей от 50 000

Замена фильтров от 150 000

Проверка аккумулятора от 20 000

Профессиональная мойка 
кузова и днища

от 100 000

Антикоррозионная обра-
ботка сколов, трещин, ца-
рапин, покраска

от 300 000

Химчистка салона от 1 000 000

Заправка кондиционера от 340 000

Диагностика ходовой части От 50 000

Проверка тормозной си-
стемы

65 000

Демонтаж, монтаж, балан-
сировка колес

от 260 000

Развал-схождение от 100 000

Итого от 2 400 000

Примерная стоимость 
услуг по подготовке 
авто к летнему периоду

Расходные материалы Стоимость в белорусских 
рублях

Тормозная жидкость 20 000 – 50 000

Тосол, антифриз 70 000 – 250 000

Свечи 25 000 – 100 000

Масляный фильтр 30 000 – 100 000

Топливный фильтр 50 000 – 350 000

Салонный фильтр 50 000 – 150 000

Щетки стеклоочистителя 30 000 – 100 000

Новые летние шины, 
4 колеса

2 000 000 – 
6 000 000

Б/у летние шины, 4 колеса от 1 200 000

Итого 3 400 000 – 
8 300 000

Примерная стоимость 
расходных материалов 
по подготовке авто к 
летнему периоду

Авто. Что следует сделать после эксплуатации автомобиля в зимний период и 
сколько это будет стоить

Как подготовить автомобиль к 
летнему периоду

Работник шиномонтажа Евгений делает разбортировку колеса для замены зимней резины на летнюю.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

26-летний горожанин 
Максим рассказал, 
как он подготовил 
свой автомобиль к 
весеннему сезону.

– Я поменял в автомобиле 
масло и все фильтры, «пере-
обул» резину. Но не сразу по-
сле начала плюсовой темпе-
ратуры, а дождался, когда не 
будет заморозков в ночное 
время. Шины купил не новые, 
но в очень хорошем состоя-
нии. Также я тщательно по-
мыл свою машину и при этом 
особое внимание уделил са-
лону: пропылесосил его, ре-
зиновые ковры заменил на 
ворсовые, почистил сиденья 
и покрыл пластик плаком.
Еще я загнал машину на СТО, 
чтобы проверить подвеску и 
дозаправить кондиционер.
На подготовку авто к весен-
нему сезону я потратил около 
4 млн рублей.

но хорошо пропылесосить 
тканевые элементы салона 
и очистить пластик.

Стоит также проверить 
работу кондиционера, так 
как в зимний период он не 
используется.

ПОДВЕСКА
После зимы нужно про-

вести полную диагности-
ку ходовой части. Езда по 
снегу, льду и воде, перепа-
ды температур могут от-
рицательно сказаться на 
состоянии подвески. Кро-

ме того, зимой она загряз-
няется солью и песком, 
что может привести к кор-
розии. Специалисты также 
рекомендуют проверять 
состояние тормозных ко-
лодок и дисков.

КОЛЕСА 
Перед весенне-лет-

ним периодом эксплуа-
тации автомобиля нужно 
заменить зимнюю резину 
на летнюю, отбалансиро-
вать колеса и после это-
го желательно проверить 

развал-схождение, чтобы 
не было преждевремен-
ного износа шин.

Специалисты совету-
ют покупать шины с пре-
обладанием в их соста-
ве натурального каучука, 
потому что он более чув-
ствителен к погодным ус-
ловиям, чем искусствен-

ный. Кроме того, все 
шины имеют свой срок 
хранения и использова-
ния. У премиальных шин 
он больше, у шин эконом-
класса – меньше.   

Кто-то предпочита-
ет новую резину, а кто-
то покупает подержан-
ную. Но профессионалы 

придерживаются мнения, 
что лучше купить более 
дешевую, но новую, чем 
дорогую премиум-класса, 
но б/у: от резины в том 
числе зависит безопас-
ность на дороге, а никто 
не скажет, как «бэушка» 
эксплуатировалась перед 
продажей.

Также специалисты ак-
центируют внимание на 
том, что необходимо под-
бирать шины в соответ-
ствии с заводскими пара-
метрами производителя 
авто. Их нарушение при-
водит к потере скорости, 
увеличивает нагрузку на 
ходовую часть и расход 
топлива и в целом отри-
цательно сказывается на 
езде.

Список того, что нужно 
сделать при подготовке к 
летнему сезону, на пер-
вый взгляд может пока-
заться непривычно длин-
ным. Но чем вниматель-
нее относиться к своему 
автомобилю, тем дольше 
и надежнее он прослужит.

Благодарим за по-
мощь в подготовке ма-
териала руководителей 
шинного центра «Виа-
нор» Валерия Фридмана 
и Игоря Поведайло.

ОПЕРАЦИЯ. С 6 по 26 апреля Барановичская Госавтоинспекция про-
водит операцию «Два колеса – двойная опасность!». Она направлена 
на предупреждение дорожно-транспортных происшествий с участием 
мотоциклов. ГАИ напоминает, что мотоцикл должен быть зарегистри-
рован и технически исправен, а водителям и пассажирам во время по-
ездки обязательно нужно использовать мотошлем.
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РЕКЛАМА

Рев моторов нарушил «день 
тишины»
Открытие мотосезона вызвало недовольство со сто-
роны священников Прихода Фатимской Божьей Ма-
тери. Шумный праздник прошел вблизи костела в 
Великую субботу. 

Этот день предполагает, что прихожане и священники 
должны молиться в полной тишине. Священники и прихожа-
не костела были разочарованы тем, что организаторы меро-
приятия и власти города не учли религиозный праздник.

Руководитель отдела идеологической работы, культуры 
и по делам молодежи Барановичского горисполкома Свет-
лана Павлович рассказала, что дата и место проведения от-
крытия Барановичской мотовесны были известны и проа-
нонсированы заранее, но никаких предложений по пере-
носу даты или места в горисполком не поступало. Однако 
Светлана Павлович отметила, что в следующем году, во из-
бежание подобной ситуации, при планировании открытия 
мотосезона будут учтены религиозные праздники.

С руководителем отдела идеологической работы, куль-
туры и по делам молодежи согласен и организатор откры-
тия мотосезона Сергей Кулеш.

– Мы понимаем чувства верующих. Если бы к нам по-
ступило предложение перенести дату открытия мотосезо-
на, мы бы это сделали. Среди нас немало верующих людей, 
– сказал Сергей Кулеш.

Мото. Жители города пришли на праздник тех, кто нарушает общественный покой

Открыли мотосезон

Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Пасмурная погода не по-
мешала любителям мо-
тоциклов собраться на 
мероприятии, организо-
ванном Барановичским 
мотоклубом  West Region 
и мотосообществом  
Moto Drug.

Открытие Баранович-
ской мотовесны-2015 состо-
ялось 4 апреля на площад-
ке возле Ледового дворца. 
Сюда приехали мотоцикли-
сты не только из нашего го-
рода, но еще из Слонима, 
Новогрудка, Бреста и Мин-
ска. 

С открытием сезона по-
здравили любителей мото и 
сотрудники Госавтоинспек-
ции. Они также напомнили 
мотоциклистам о необходи-
мости соблюдения Правил 
дорожного движения. 

После развлекатель-
ной программы с различ-
ными конкурсами мото-
циклисты выстроились 
в колонну и в сопрово-
ждении автомобилей ГАИ 
проехали по улицам города.

Организа-
торы откры-
тия Бара-
новичской 
мотовес-
ны – Игорь 
Левке-
вич (слева) 
и Сергей 
Кулеш. 
ВСЕ ФОТО: ДМИТРИЙ 

МАКАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

На конкурсе 
мотоцикли-
стам нужно 
было про-
явить ма-
стерство во-
ждения и 
обмотать 
девушку 
бумагой. 

ДТП. 6 апреля, около 16 часов, 55-летний житель д. Дубово Барано-
вичского района, управляя незарегистрированным скутером «Альфа» 
без мотошлема, на автодороге Осиповичи – Барановичи около д. Лав-
риновичи не справился с управлением, съехал в кювет и врезался в де-
рево. Водитель с тяжелыми травмами доставлен в реанимацию. По 
факту аварии проводится проверка.

КСТАТИ. В прошлом году с участием мотоцикли-
стов в Барановичском регионе произошло 17 ава-
рий, в которых погибли 2 человека – водитель мо-
тоцикла и несовершеннолетний пассажир. В этом 
году уже зарегистрировано 2 ДТП, произошедших 
с участием мототранспорта.



везде. В вольерах, на крыше, 
выглядывают через окна 
дома, прячутся в будках.

– С работы я ушла, когда 
поняла, что не успеваю и 
там, и тут быть. Сейчас в 
город только за едой и за 
лекарствами для живот-
ных езжу, – явно уставшим 
голосом говорит Елена. – А 
так я все время здесь. В ком-
пании 110 собак и 17 котов.

ИСТОРИИ У ВСЕХ 
РАЗНЫЕ

Елена говорит, что 
кормит всех животных 
один раз в день, как гово-
рится, «на что хватает». 
Сегодня в меню – 50 кило-
граммов вареных куриных 
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ОБЩЕСТВО

Елена ЗЕЛЕНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

С каждым годом четве-
роногих обитателей в 
«Милосердии» стано-
вится  все больше, а про-
кормить брошенных пи-
томцев –  затратнее и 
сложнее. Почему собак 
из приюта не отдают 
всем желающим и по-
строят ли в Барановичах 
пункт для содержания 
животных, узнала «IP». 

В КОМПАНИИ СОТНИ 
ДВОРНЯЖЕК И 
СЕМНАДЦАТИ КОТОВ

Отыскать на хуторе в 
20 километрах от города 
двор, где обитают живот-
ные, несложно. Крыши во-
льеров с сидящими на них 
собаками видны издалека. 
От собачьего лая стано-
вится страшно. 

– Вот эту держите! – от-
крывая нам калитку, нео-
жиданно кричит хозяйка 
приюта Елена, когда со двора 
на дорогу выбегает чер-
но-рыжая собака. – Сегодня 
курицу у соседки загрызла, 
откупать придется.

У самой калитки привя-
зан черный пес. Никак не 
реагируя на наше появле-
ние, он отворачивается в 
сторону и грустит.

– Он слепой, – говорит 
Елена. – Еще есть один, в 

 І КСТАТИ . НАЛОГА ЗА ВЛАДЕНИЕ СОБАКАМИ, КОТОРЫЙ 
ПЛАТЯТ ГОРОЖАНЕ В БЮДЖЕТ Г. БАРАНОВИЧИ, ХВАТИЛО БЫ НА 
КОРМ ЖИВОТНЫХ В ПРИЮТЕ «МИЛОСЕРДИЕ». В 2014 ГОДУ 
ОТ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЖИВОТНЫХ В ГОРОДСКУЮ КАЗНУ ПОСТУПИЛО 
126,1 МЛН РУБЛЕЙ. МИНИМАЛЬНОЕ ПИТАНИЕ ДЛЯ ПИТОМЦЕВ 
ПРИЮТА В ГОД ОБХОДИТСЯ В 110 МИЛЛИОНОВ. 

Питомцы. Приют для бездомных животных   
одной женщины 

Как выживает дом  
Хозяйка приюта Елена осматривает Тику и Люсю. Чтобы накормить и погладить каждое 
животное, уходит около 3 часов в день.
 ВСЕ ФОТО: ЮРИЙ ПИВОВАРЧИК, «INTEX-PRESS»

столько стоит килограмм 
куриных голов, а точнее, 

два дня жизни для собаки. 

3500 
рублей

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Более 20 пациентов обследуется 
за день на новом магнитно-резо-
нансном томографе. Аппарат ис-
пользуется не только для иссле-
дования жителей нашего города 
и района, но и близлежащих ре-
гионов.

Магнитно-резонансный томограф, 
оснащенный сверхпроводящим магни-
том последнего поколения, появился в 
городской больнице в конце 2014 года. 

Возможности нового оборудова-
ния, как отметила заведующая отде-
лением лучевой диагностики УЗ «Бара-
новичская городская больница» Анна 
Степанель, –  огромные. Магнитно-ре-
зонансный томограф способен безо-
пасно (пациент не подвергается облу-
чению) и безболезненно обследовать 
все органы и системы человеческого 
тела, выполнять самые сложные диа-
гностические задачи.

– Напряженность магнитного поля 
очень высокая, что позволяет рассмо-
треть практически все. Работать на 
таком оборудовании – одно удоволь-
ствие, – пояснила она.

В связи с тем, что МРТ – един-
ственный в нашем городе, да к тому 
же на обследование приезжают также 
жители из городов Береза, Ивацеви-
чи, Ганцевичи, Ляховичи, Белоозерск, 
где такого оборудования нет, аппарат 
задействован едва ли не круглосуточ-
но. По словам Анны Степанель, при 
норме загрузки в 12 человек (пример-
но по одному пациенту в час), за день 
исследование проходят более двух де-
сятков человек, а в некоторые дни и до 
30 доходит. 

– Талоны выделяются на барано-
вичские медучреждения: онкодиспан-
сер, больницы, поликлиники. Кому-то 
один в неделю, кому-то – 4–5. Отдель-
но выделяются талончики на другие 
регионы. Плюс платное обследование, 
– пояснила заведующая отделением 
лучевой диагностики. 

Несмотря на высокую загружен-

ность и аппарата, и врачей, очередь на 
МРТ немаленькая: одна из читатель-
ниц Intex-press сообщила, что обсле-
дования ей придется ждать около двух 
месяцев. Быстрее пройти исследова-
ние можно на платной основе, так как  
обследования «платников» проводятся 
в вечернее время, когда нет потока па-
циентов, направленных из больниц и 
поликлиник. 

Очереди стараются не допускать, 
как подчеркнула заведующая отделе-
нием лучевой диагностики, для паци-
ентов стационара. Особенно это ка-
сается экстренных исследований: ис-
следования головного мозга при че-
репно-мозговых травмах, инсультах, 
опухолях, метастатических пораже-
ниях, при инфарктах мозга, а также 
при предстоящем оперативном вме-
шательстве при грыжах межпозвон-
ковых дисков.

– Едва ли не весь город хочет 
попасть на МРТ. Хотя надо отме-
тить, что это исследование  нужно 
далеко не всем. Зачастую для неко-
торых экстренных ситуаций доста-
точно компьютерной томографии. 
МРТ – это уточняющий метод ди-
агностики: когда все возможности 
других методов оказались исчерпаны 
и не дали точного ответа, – отметила 
Анна Степанель. 

«Едва ли не весь город хочет 
попасть на МРТ» 

Обследование на магнитно-резо-
нансном томографе можно пройти на 
платной основе. 

Стоимость зависит от области исследо-
вания: к примеру, поясничный отдел 
– 460 тысяч рублей, головной мозг – 

около 0,5 млн, головной мозг и сосуды 
– примерно 800 тысяч рублей.

Запись производится по 
тел. 42-37-15. Обследования прово-
дятся в будние дни с 20.00 до 23.00, а 

также в выходные. 

– МРТ-исследование (в том числе и 
платное) проводят только по показани-
ям врача;
– существует ряд противопоказаний 
для обследования: к примеру, наличие 
кардиостимулятора, больших металли-
ческих имплантатов, подверженность 
клаустрофобии;
– при исследовании необходимо со-
хранять неподвижность, чтобы не 
снизить качество получаемого изо-
бражения;
– продолжительность исследования 
длится от 30 минут до 1,5 часа;
– на обследование не забудьте захва-
тить диск для записи полученного изо-
бражения и простыню.

CКОЛЬКО СТОИТ МРТ-ИССЛЕДОВАНИЕ?

ВАЖНО ЗНАТЬ

Рентгенола-
борант МРТ 
Владимир 
Готовчиц 
объясняет 
пациентке 
правила по-
ведения во 
время об-
следова-
ния. 
ФОТО: НАТАЛЬЯ СЕ-

МЕНОВИЧ, «INTEX-

PRESS»

Яна в приюте уже 3 года. Хозяин оставил ее в закрытом доме, 
где животное почти неделю было без воды и еды. Соседи 
увидели «бедную собачку в окне» и позвонили в «Милосер-
дие». Спасти собаку удалось с помощью милиции.

вольере, Макс, тоже ничего 
не видит. В Лавриновичах 
должны были отстрели-
вать, вот мы их и забрали.

Собачьи вольеры и 
будки расположены по всему 
двору. Некоторые «лучшие 
друзья человека» свобод-
но разгуливают по террито-
рии. Все животные настоль-
ко соскучились по простому 
вниманию, что ищут любой 
способ прикоснуться к нам  и 
«напроситься» на ласку. Ни у 
одной из собак нет ни намека 
на агрессию, наоборот – они 
заглядывают в глаза и пыта-
ются понравиться.

Черные, рыжие, белые, 
большие и маленькие, 
веселые и грустные – от 
такого множества собак кру-
жится голова. Кажется, они 

«МИЛОСЕРДИЕ». За годы существования приюта для бездомных жи-
вотных  удалось спасти и устроить в добрые руки 107 собак и 24 кошки. 
Найти «друга» из числа находящихся в приюте животных теперь 
можно и на сайте intex-press.by.



тратить, они и так не выживут», 
сказали нам те, кто привез оче-
редную «партию». Я забрала 
девять пока еще живых щенков 
домой. Вот так все началось. 
Потом Елена с дочерью купили 
домик в деревне. Построили не-
сколько вольеров. В 2007 году 
официально зарегистрировали 
общественное объединение по 
защите животных «Милосердие». 

КТО БЫ ПОМОГ?
С каждым годом питомцев 

становилось все больше, а вот 
желающих помочь все меньше. 
Все чаще горожане приезжа-
ют в приют не помочь, а чтобы 
«сдать» ненужное животное.

– Проблем у нас много. И 
света много нагорает, и с транс-
портном каждый день договари-
ваться надо, и мусор вывозить, 
да и вольеры уже в плачевном 
состоянии, – жалуется Елена. – 
Своими силами забиваем дырки, 
латаем крыши. Еще повезло, что 
зима шикарная была, а так не 
знаю, как бы мы пережили.  

Елена говорит, что суще-
ствует приют только на деньги, 
которые собирают горожане. В 
урнах «Милосердия» бывает  по 
200, а бывает и по 50 тысяч. Как 
объяснить животным то, что 
купить продуктов сегодня просто 
не на что, неизвестно. Спасают 
«запасы», которые привозят неко-
торые горожане прямо в приют.

новых хозяев адрес. Потом со-
званиваемся, смотрим, чтобы все 
в порядке было.

Оказывается, в приюте даже 
есть свой «черный список». Туда 
попадают те, кто хоть однажды 
вернул или выбросил питомца на 
улицу, или плохо с ним обращал-
ся. Таким людям в «Милосердии» 
животных не отдают категориче-
ски.

Мы проходим мимо еще не-
скольких вольеров, хозяйка об-
ращается к питомцам по имени, 
старается что-нибудь рассказать 
про каждого. Старый Нос боится 
грозы, Валет любит гостей, 
рыжая Найда прыгает выше всех, 
а Бося − «морда седая» − труслив.

«ОНИ И ТАК НЕ ВЫЖИВУТ»
Еще лет 10 назад Елена и 

представить не могла, что за 
два года до пенсии уйдет с 
работы и будет жить с сотней 
собак и двумя десятками котов.

– Раньше я жила в городе. 
Как-то у нас с дочкой пропала 
собака. Где мы ее только не 
искали. Знакомые посоветовали 
съездить на могильник, – вспо-
минает Елена. − То, что мы там 
увидели, повергло в шок. Много 
мертвых собак, а щенки, совсем 
маленькие, по ним ползают, 
скулят. «А зачем на них пулю 
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  выживает только благодаря пожертвованиям горожан и энтузиазму 

 для брошенных животных?
• Положить деньги в урну «Милосердие»; 
• перечислить деньги через электронный кошелек (подробности 
и финотчеты в группе «ООЗЖ «Милосердие» на сайте vk.com);
• купить продукты, лекарства для животных;
• помочь в ремонте вольеров, уборке территории;
• взять себе кота или собаку из приюта.
Контакты:
+375-29-943-39-27 (velcom) Елена.
+375-29-628-59-96 (velcom) Ирина. 
Также у «Милосердия» есть странички в социальных сетях ВКон-
такте и Одноклассниках.

Как помочь?

Нос – одна из первых собак в приюте. Его «братья» и «сестры», также найденные 
на могильнике, нашли новых хозяев, а он остался в «Милосердии». Гостей Нос  
обычно встречает с миской или палкой в зубах.

В «Милосердии» живут 17 кошек. Шансов найти хозяина у 
тех, кому больше года, почти нет. За 8 лет существования 
приюта удалось устроить только 11 взрослых животных.

В Барановичах будет создан приют при 
помощи государства 
Такой вывод можно сделать из полученного «Ми-
лосердием» ответа из горисполкома. «В настоящее 

время прорабатывается вопрос строительства в городе пункта времен-
ного содержания животных. Производится процедура выбора земель-
ного участка под его строительство», − говорится в письме гориспол-
кома от 25 марта. В марте 2015 года ООЗЖ «Милосердие» в четвер-
тый раз обратилось к руководству города с просьбой о строительстве 
приюта временного содержания животных. 

голов. Это минимум, чтобы хоть 
как-то накормить всех животных.

Из хозяйского дома тем вре-
менем тоже начинает доноситься 
лай. Там тоже живут собаки, самые 
слабые из них – щенки и больные.  

Елена спешит к первому 
вольеру. Дружок, Чернуха и Лора 
получают миску горячего «за-
втрака».  В соседнем вольере 
свою порцию ждет лайка со сло-
манной лапой. 

– Хозяина тех двух Рексов 
посадили в тюрьму. А Альфу 
сначала взяли, а потом вернули, 
через три года, – вспомина-
ет  Елена. – Часто «отказников» 
просто к калитке привязывают, 
пока никого нет дома.

В это время у Елены звонит 
телефон, она начинает разговор 
с желающими взять «небольшую 
собачку, чтобы во дворе лаяла». 
Становится понятно, что живот-
ных не отдают любому, лишь бы 
избавиться от лишнего рта. Елена 
спрашивает, были ли собаки у 
звонящего раньше, кто будет уха-
живать и кормить питомца.

– Бывает, берут хорошего здо-
рового щенка, а потом мы его 
находим где-нибудь на остановке, 
худого и голодного, да еще и без 
ошейника, который мы купили, – 
возмущается  хозяйка. – Поэтому, 
если отдаем животное, берем у 

– Было бы хорошо построить 
новый забор и вольеры, чтобы пе-
реселить туда собак, а дом отдать 
в распоряжение котов, но ни ма-
териалов, ни средств на это нет, – 
поддерживает разговор приехав-
шая дочь Елены. Ирина − председа-
тель общественного объединения 
по защите животных «Милосер-
дие», ведет всю документацию, со-
ставляет финансовые отчеты, об-
новляет сайт общества. 

По ее мнению, беда не только 
в том, что на бездомных живот-
ных нет денег, но и в том, что люди 
безжалостно выбрасывают их на 
улицу.

– Кота Рыжика мы привезли из 
ветеринарной клиники, – расска-
зывает Ирина. – Хозяйка хотела 
его усыпить, потому что пенсии не 
хватало ему на еду. Ужас просто. У 
нас вон каким красавцем стал.

Елена тем временем осматри-
вает горло и глаза у Тики. Через 
минуту диагноз выставлен: у жи-
вотного клещ. 

– Надо срочно в город за 
уколами, – говорит Елена. –
Хорошо, что Ира приехала, а так 
пришлось бы искать кого-то. 
Сразу и еды купим. Сегодня в ма-
газине обещали куриных голов по-
дешевле привезти.

– Она и врач, и повар, и сто-
ляр-плотник, без выходных и 
отпуска, – говорит Ирина, пока 
Елена идет переодеваться. – Но 
один человек все это делать не 
может. Нам нужна помощь.

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Участники баранович-
ской школы танцев 
ANANKO DANCE 
SCHOOL стали вторыми 
финалистами из 
нашего города в теле-
проекте талантливых 
белорусов «Я могу!».

Программа с уча-
стием наших танцоров 
вышла в эфир 21 марта. 
Из десяти конкурсантов  
путевку в финал сто-
личному парню вручило 
жюри, а остальные наде-
ялись на зрительское го-
лосование. В итоге за ба-
рановичских танцоров 
проголосовало больше 
всего человек – около 
шести тысяч!

– Мы благодарны всем, 
кто поддержал нас! Хотя 
просили всех родных и 
друзей голосовать, не 
ожидали, что наберем 
голосов больше всех! – 
рассказал «IP» один из тре-
неров ANANKO DANCE 
SCHOOL (ADS) Роман 
Ананько.

В ноябре 2014 года его 
брат с супругой,  Евгений и 
Наталья Ананько, открыли 
свою танцевальную 
студию ADS, а до этого за-
нимались с детьми в го-
родском Доме культуры в 
студии танца «Локти». «Я 
могу!» стал первым теле-
визионным конкурсом для 
ADS. 

– Камеры, софиты, 
огромная сцена во время 
съемок проекта – это все 
очень впечатлило наших 
ребят, особенно малышей! 
Они-то больше всего 
и ждали, что попадут в 
финал, – рассказал Intex-
press Евгений Ананько.

Для полуфинала теле-
конкурса танцоры под-
готовили номер, состоя-
щий из трех частей – хип-
хоп, джаз-фанк и заклю-
чительная часть номера, 
в которой танцевали и 
самые маленькие участ-
ники школы.  Костюмы 
шили своими силами. Для 
финального выступле-
ния участники ADS хотят 
сделать более яркое и зре-
лищное танцевальное шоу.

Кроме танцоров из 
ADS в финал народного 
шоу Белтелерадиокомпа-
нии «Я могу!» прошел  ба-
рановичский битбоксер 
Илья Данильчик. 18 апреля 
в очередном полуфина-
ле проекта также примут 
участие барановичские 
конкурсанты – коллектив 
«Мажоретки». Болеем за 
наших!

Покорили 
зрителей 
танцем

МЕДИЦИНА. Единую базу данных донорства крови и ее компонентов планируется создать в 2015 году, 
сообщил БЕЛТА министр здравоохранения Беларуси Василий Жарко. Цель создания такой базы – знать, кто 
является донором и быть уверенным в его крепком здоровье.  В Единую базу данных будут включены сведе-
ния о личности донора и реципиента, о последствиях переливания крови, объемах заготовленной крови и ее 
запасах в конкретных организациях здравоохранения, а также информация о лицах, у которых выявлены ме-
дицинские противопоказания для сдачи крови. 
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КУЛЬТУРА

О своих любимых мультипликационных филь-
мах рассказали Intex-press юные горожане и их 
родители.

 І ЭТО ИНТЕРЕСНО. ЛУЧШИМ МУЛЬТФИЛЬМОМ ВСЕХ 
ВРЕМЕН И НАРОДОВ В 2003 ГОДУ, ПО РЕЗУЛЬТАТАМ ОПРО-
СА 140 КИНОКРИТИКОВ И МУЛЬТИПЛИКАТОРОВ РАЗНЫХ 
СТРАН, БЫЛ ОФИЦИАЛЬНО ПРИЗНАН СОВЕТСКИЙ МУЛЬТФИЛЬМ 
«ЕЖИК В ТУМАНЕ», СОЗДАННЫЙ В 1975 ГОДУ ЮРИЕМ НОР-
ШТЕЙНОМ.

Досуг. Какие мультфильмы смотрят взрослые и дети г. Барановичи

Ксения Пищ,
4 года:

– У меня много лю-
бимых мультиков, 
но больше нравится 
«Человек-паук». Этот 
мультик про Чело-
века-паука, который 
спасает людей и уби-
вает чудовищ. Он ве-
селый. У него есть паути-
на, и он может прыгать и 
лазить по зданиям очень 
высоко. А еще у него есть 
друзья, которые ему помо-
гают. Только я не помню, 
как их всех зовут.

Мне бы хотелось быть похо-
жей на Человека-паука – я бы тог-
да залезла на самое высокое здание, а потом оттуда 
прыгнула бы и быстро-быстро лазила бы по стене на 
паутине. Это не страшно. Высоты я не боюсь, потому 
что сверху можно много всего интересного увидеть. 
Я бы и маме показала, как красиво вокруг.

А еще, если бы я была Человеком-пауком, я бы тетей 
спасала, которые забрались по лестнице на крышу зда-
ния. И вот если бы лестница упала или сломалась и они 
оттуда не могли бы слезть, я бы их спустила.

Богдан Афанасик, 
7 лет:

–  Совсем не-
давно я начал 
смотреть муль-
тфильм «Барбо-
скины», и он мне 
очень нравится. 
Перед этим я читал 
такую же книгу. Прав-
да, не дочитал еще и вот 
сейчас смотрю мультик. 

Барбоскины – друж-
ные и веселые. И похожи 
на людей. Там есть мама, 
папа и дети. Все они раз-
ные и со своими характе-
рами. Кто-то любит учить-
ся, а кто-то любит спорт. 
А еще они смешные. Де-
ти-щенки проводят разные 
опыты, изобретают, спаса-
ют друг друга, помогают 
один одному. В каждой се-
рии с ними приключают-
ся разные интересные 
истории. 

Вот только 
я еще не все 
посмотрел: 
серий в 
м у л ь т -
ф и л ь м е 
очень мно-
го, я смо-
трю по од-
ной каждый 
день.

Ольга Кустинская:
– Я люблю мультфиль-

мы: смотришь – и возвраща-
ешься в детство. Когда дочь 
была маленькой, мы вместе 
с ней смотрели «Смешари-
ки». Мы настолько полюби-
ли фильм, что тогда некото-
рые фразы Смешариков ста-
ли крылатыми в нашей се-
мье, к примеру: «Как вы мне 
все дороги!» Даже муж, ко-
торый не очень любит муль-
тики, с удовольствием смо-
трел «Смешарики».  

Ангелина Кустинская, 8 лет:
– Я люблю разные мультики смотреть, но сей-
час мой самый любимый мультфильм – про Губ-

ку Боба. Губка Боб мне нравится, потому что 
у него квадратные штаны. Он очень яркий, 

желтый и похож на сыр. Сыр я, правда, не 
очень люблю. 

Мультфильм смешной, сразу настрое-
ние поднимается. С Губкой Бобом и его 
друзьями происходят какие-то веселые 

истории: они куда-то плывут, кого-то спа-
сают. Наверное, это мне больше всего и 

нравится в этом мультике. 
Я бы хотела быть такой же яркой, как Губка Боб, 

и чтобы у меня было так много друзей.

Марина Афанасик:
– Мне нравятся советские 

мультфильмы, но определить-
ся с самым любимым труд-
но. Больше всего по душе, на-
верное, «12 месяцев». Любовь 

к фильму у меня началась с 
книги (кстати, она до сих 
пор хранится).  Смешно, но я 
всегда представляла себя на 

месте этой девочки, которая 
пошла в лес и встретила 12 ме-
сяцев. Наверное, волшебство, 
которым наполнен этот мульт-
фильм, заставило меня верить 
в сказку и в то, что добро всег-
да побеждает зло. 

Мы с сыном часто смотрим 
мультфильмы вместе. Мне важ-
но знать, чем он интересуется. 

Но, как 

правило, сеанс семейного про-
смотра состоит из современ-
ных мультиков: мультфильмы 
из моего детства сыну поче-
му-то не нравятся. 

Впрочем, и советские, и се-
годняшние мультфильмы по-
хожи: они учат добрым делам. 
Только в современных мульт-
фильмах больше юмора, и они, 
на мой взгляд, приближены к 
реальной жизни. 

…И возвращаешься в детство

Татьяна Пищ:
– Один из моих самых люби-

мых мультфильмов – «Русалоч-
ка». Это был первый иностран-
ный мультфильм моего детства. 
Мне было 10 лет, и я ждала воскре-
сенья как праздника: именно в этот 
день показывали мультфильм. К 10 ча-
сам мы с подружками собирались у 
меня дома, чтобы посмотреть новую 
серию о Русалочке. Этот мультик от-
личался от советских своей яркостью, 
необычным сюжетом. Мы смотрели, и 
нам хотелось моря, какой-то красоты и 
сказки. К тому же мы не были избалованы 
мультфильмами, поэтому любая новинка 
сразу притягивала нас к экрану. 

Сейчас же у детей огромный выбор муль-
тфильмов, удивить их тяжело. Выбирая, что 
посмотреть детям, я отдаю предпочтение 
развивающим мультфильмам, где доступ-
но объясняется, что плохо и что хорошо, 
а также обращаю внимание на то, будут 
ли они понятны ребенку.

«Если бы я была 
Человеком-пау-
ком, я бы тетей 
спасала»

«Губка Боб мне нравится, потому что у него 
квадратные штаны»

«Фразы Смешариков стали крыла-
тыми в нашей семье»

«Барбоски-
ны – дружные и 
веселые. И похожи 
на людей»

«Я всегда представляла себя на месте 
девочки, которая встретила 12 месяцев»

К а -
ждая се-
рия муль-
тфильма – это отдельная 
история, которая учит де-
тей дружбе, состраданию, 
умению вести себя в кол-

лективе, герои прожива-
ют разные жизненные си-

туации и своим примером 
показывают, как искать вы-
ход. Мне кажется, это очень 
важно для детских мульт-
фильмов. 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

«Собирались у меня 
дома, чтобы посмо-
треть новую серию 
о Русалочке»

ВСЕ ФОТО: НАТАЛЬЯ  СЕМЕНОВИЧ, 
«INTEX-PRESS»
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СПОРТ

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Соперником барановичского «Ат-
ланта» в борьбе за бронзовые на-
грады чемпионата страны по во-
лейболу среди женских команд 
в высшей лиге будет брестское 
«Прибужье». Первые игры об-
ластного дерби пройдут 10–11 
апреля в Бресте.

Барановичский «Атлант», проиграв 
в полуфинале три игры подряд сто-
личной «Минчанке», уже более по-
лумесяца ждал, кто станет его со-
перником в борьбе за третье место 
чемпионата. Все стало ясно в ми-
нувший уикенд, а точнее, 4 апреля, 
когда брестское «Прибужье» в пя-
той полуфинальной игре со счетом 
0:3 проиграло на выезде мозырской  
«Жемчужине Полесья» и де-факто  сло-
жило с себя чемпионские полномочия. 
Теперь в борьбе  двух команд Брест-
ского региона и будет определен обла-
датель бронзовых медалей чемпиона-
та сезона 2014–2015 годов.  Игры будут 
продолжаться до трех побед одной из 
команд.

Главный тренер «Атланта» Борис 
Коляда накануне ответственных игр  
настроен оптимистически, хотя его и 
беспокоят  травмы некоторых подо-
печных. 

– У Анны  Климец выбит палец пра-
вой руки, у Анастасии Казаченко –  
травма плеча, – не скрывал своей оза-
боченности Борис Коляда. – Но время 
еще есть. Готовимся серьезно, нам от-
ступать некуда, будем бороться за ме-
дали.  

Главный же тренер брестского 

«Прибужья» Петр Хилько оказался 
очень осторожен в своих прогнозах.

– У нас была  изнурительная пяти-
матчевая  серия с «Жемчужиной Поле-
сья», поэтому нам непросто будет вос-
становиться и физически, и психоло-
гически, – рассказал главком «Прибу-

жья». – Ну, а о серьезности предстоя-
щей борьбы с «Атлантом» нагляднее 
всего говорит тот факт, что по ходу 
чемпионата мы с «Атлантом»  подели-
ли очки: два раза проиграв на выезде 
при двух домашних победах. Так что 
все  решится на площадке. 

Волейбол. В играх за третье место в чемпионате 
Беларуси по волейболу барановичский «Атлант» 
встретится с брестским «Прибужьем»

Борис Коляда: «Нам 
отступать некуда»

ШАХМАТЫ 
Победителем городского шахматного турнира «Бе-
лая ладья», который прошел в Ледовом дворце 2–3 
апреля, стала команда гимназии №1 в составе Ки-
рилла Грибчука, Никиты Тамодлина, Савелия и Семе-
на Максимчиков (играли попеременно) и Александра 
Мазурика.
В состязаниях приняли участие 12 команд учрежде-
ний образования города. Вторыми стали юные шах-
матисты гимназии №4, третьими – гимназии №5.
Как рассказал директор ДЮСШ №1 по шахматам 
Юрий Круликовский, городское первенство ста-
ло первым отбором республиканских соревнова-
ний, включающих четыре этапа. Второй, областной  
этап состоится 14 апреля в Бресте, в мае пройдут ре-
спубликанские соревнования, а в июне в Дагомысе 
встретятся победители республиканских соревнова-
ний из бывших союзных республик. 

ФУТБОЛ 
В очередной контрольной игре, проходившей в по-
селке Октябрьский 4 апреля, ФК «Барановичи» усту-
пил футбольному клубу «Смолевичи СТИ» со счетом 
0:2.
Матч проходил в рамках подготовки  к стартующему 
18 апреля чемпионату страны в первой лиге. 
– Допустили кучу ошибок, поэтому и проиграли, – 
пояснил главный тренер ФК «Барановичи» Игорь Ку-
наш.
                          
ФУТЗАЛ
Победителем четвертого сезона «Любительской лиги 
футзала», завершившегося играми 5 апреля в спорт-
комплексе «Атлант», стала команда «Титан». 
По итогам  сезона Сергей Павлович («Титан») был 
признан лучшим игроком, Дмитрий Прихач («Мелио-
ратор») стал лучшим бомбардиром, Юрий Мелеховец 
(«Студенты») – лучшим атакующим игроком, Игорь 
Кунаш («Виктория») – лучшим обороняющимся, Сер-
гей Бобровский («Титан») – лучшим вратарем.
Итоговая турнирная таблица группы «А»: 1) «Титан» 
31 очко, 2) «Виктория» 30, 3) «Студенты» 26, 4) «Хаби-
би» 25, 5) АРЗ 21, 6) «Мелиоратор» 19, 7) «Восход» 9, 8) 
СМП-760 3 очка. В группе «B» победителем безого-
ворочно стал «Штурм». «Фортуна» – вторая, третий – 
НГЧ. Евгений Макарей из НГЧ стал лучшим футзали-
стом группы «B».

БОКС 
27–29 марта в г. Ломжа (Республика Польша) прохо-
дил Международный турнир по боксу среди моло-
дежи 1997–1998 г.р., в котором участвовали боксеры 
Барановичской СДЮШОР отдела образования, спор-
та и туризма. Первые места завоевали Антон Рудой 
(64 кг), Никита Горбач (69 кг), вторыми стали Олег 
Трусов (48 кг), Андрей Ясько (56 кг), Максим Волчец-
кий (75 кг). В соревнованиях принимали участие бок-
серы из городов Польши, Германии, Литвы, России и 
Беларуси.

                                             ***      
23–27 марта 2015 г. в г. Гомеле в рамках чемпионата 
Беларуси среди студентов воспитанник тренера Ба-
рановичской СДЮШОР Валерия Жидика Александр 
Ващилко уверенно дошел до финала, одержав побе-
ды в трех поединках. Однако с финала, ввиду трав-
мы, Александр снялся. Теперь он свои надежды свя-
зывает с чемпионатом Беларуси среди мужчин, кото-
рый пройдет в г. Молодечно 7–11 апреля.

ТАЭКВОНДО 
Первое общекомандное место и четырнадцать ме-
далей – таков результат выступления барано-
вичских бойцов на Международном турнире «Поме-
рания Опен», проходившем в Польше 27–28 марта.
Всего в соревнованиях принимали  участие коман-
ды из четырех стран – Беларуси, Дании,  Германии 
и Польши. Нашу республику представляли Барано-
вичи и Лида, причем 15 барановичан привезли с со-
стязаний 14 наград, шесть из которых – золотые. 
Первое место среди мужчин (вес до 68 кг) у Евгения 
Шкутько, среди юниоров первыми стали  Виктория 
Горбачева (до 46 кг), Никита Ефимик (до 50 кг), Сер-
гей Мазур (55 кг), Алексей Борисик (73 кг), а среди 
кадетов Никита Артухевич (37 кг). 
– Практически все наши спортсмены выступали 
в классе А, – расссказала тренер Наида Оразаева. 
– Поэтому такого результата мы, признаться, и не 
ожидали.
Сейчас наши спортсмены готовятся к первенству 
РБ среди кадетов, которое пройдет 24–26 апреля.

Алексей БЕЛЫЙ, Игорь ЗИНУКОВ

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

 І СПРАВКА. 
ВОЛЕЙБОЛЬНЫЙ КЛУБ «АТЛАНТ» («АТЛАНТ-БАРГУ») ШЕСТЬ РАЗ СТАНОВИЛСЯ ЧЕМПИО-
НОМ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ (1999-2000, 2005-2006, 2007-2008, 2008-2009, 
2010-2011, 2011-2012 ГГ.), ТРИ РАЗА ЗАВОЕВЫВАЛ СЕРЕБРЯНЫЕ НАГРАДЫ (2000-
2001, 2006-2007, 2012-2013 ГГ.) И ПЯТЬ РАЗ СТАНОВИЛСЯ БРОНЗОВЫМ ПРИЗЕРОМ 
(1998-1999, 2003-2004, 2004-2005, 2009-2010, 2013-2014 ГГ.)

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Первенство Брестской 
области по дзюдо сре-
ди юношей и девушек 
2000–2002 и 1997–1998 
годов рождения про-
шло 3–4 апреля в спор-
тивном зале СДЮШ-
ОР единоборств и ве-
лоспорта. В соревнова-
ниях приняли участие 
около 250 спортсменов 
из 14 спортивных школ 
Брестчины.

В младшей возраст-
ной категории юные 
дзюдоисты из Барано-
вичской СДЮШОР еди-
ноборств и велоспорта 
заняли четвертое место, 
а дзюдоистки ДЮСШ 
при профкоме птицефа-
брики «Дружба» были 
пятыми.

Победителем в лич-
ном зачете смог стать 
лишь Кирилл Черняв-
ский (42 кг) из профсо-
юзной СДЮШОР. У бара-
новичан также одно се-
ребро и девять бронзо-
вых наград.

У  юношей постар-
ше победила ДЮСШ при 
профкоме птицефабри-
ки «Дружба». СДЮШ-
ОР единоборств и вело-
спорта стала второй, как 
и дзюдоистки  ДЮСШ 
при профкоме птицефа-
брики «Дружба».

В личном первенстве  
лучшими стали: учаща-
яся СДЮШОР едино-
борств и велоспорта Да-
рья Антончик (52 кг), 
дзюдоисты из ДЮСШ 
при профкоме птицефа-
брики «Дружба» Владис-
лав Гаспадарик (55 кг), 
Вадим Сакирдонов (81 

кг) и Артур Полозюк (90 
кг), а также воспитанни-
ки СДЮШОР профсою-
зов Александр Панасе-
ня (60 кг), Даниил Лосев 
(73 кг), Владислав Ждан 
(100 кг) и Николай Дра-
чан (свыше 100 кг). Наши 
спортсмены в этой воз-
растной группе завоева-
ли еще четыре серебря-
ные и семь бронзовых 
медалей.

Впереди у юных дзю-
доистов  первенства Ре-
спублики Беларусь в Лиде 
(26–28 апреля) и в ОСК 
«Стайки» (8–9 мая). А с 6 
апреля наши спортсме-
ны Александр Панасеня, 
Иван Тишковец и Алек-
сандр Круглик находятся 
на республиканских сбо-
рах, посвященных под-
готовке к первенству Ев-
ропы, которое пройдет в 
Сербии 16–20 апреля. 

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ. Второй Международный турнир по хоккею на траве среди жен-
ских команд на призы Барановичского горисполкома пройдет в нашем городе 9–13 
апреля. Как рассказал главный тренер «Текстильщика-БарГУ» Георгий Бельский, для 
нашей команды этот международный турнир, в котором примут участие 9 команд из 
пяти стран, станет генеральной репетицией перед Кубком Беларуси, который состо-
ится в Барановичах 22–24 апреля. Расписание игр см. на стр. 15 и на сайте Intex-press.

Состязались юные 
дзюдоисты
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Главный тренер брестского «Прибу-
жья» Петр Хилько. 
 ФОТО: АРХИВ «INTEX-PRESS»

Главный тренер барановичского 
«Атланта» Борис Коляда. 
 ФОТО: АРХИВ «INTEX-PRESS»

Команда СШ №9 стала 
победителем городской 
спартакиады школьни-
ков среди учреждений 
образования, посвящен-
ной 70-летию победы в 
Великой Отечественной 
войне. Спартакиада про-
шла 1–3 апреля на базе 
СДЮШОР бокса.

112 боксеров общеобра-
зовательных  школ города со-
ревновались в различных ве-
совых и возрастных катего-
риях, поэтому только число 
победителей превысило три 
десятка. 

В командном зачете, на-
брав 449 очков, победили 
боксеры СШ №9, вторыми  с 
310 очками  стали спортсме-
ны  СШ №19, третьими – ко-
манда СШ №21 с 278 очками. 
Победители в личном зачете 
примут участие в спартаки-
аде школьников Брестской 
области, которая будет про-
ходить в Барановичах в мае.

Бокс, бокс, 
бокс
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ОБРАЗОВАНИЕ

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Высылайте фотографию бу-
дущего именинника не поз-
же чем за две недели до 
праздника. 
В письме разборчиво на-
пишите его имя, фамилию, 
день, месяц рождения и воз-
раст. 
Вложите в свое письмо чи-
стый конверт с маркой и со 
своим обратным адресом. 
Ждем фото именинников. 
Поздравление бесплатное.

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «С днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Михаил Говса. 
12 апреля исполняется 
10 лет

РЕКЛАМА

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY 

Из сорока барано-
вичских участников ре-
спубликанских школь-
ных олимпиад поло-
вина получили 
призовые ди-
пломы, а шесте-
ро ребят – воз-
можность стать сту-
дентом без вступитель-
ных испытаний.

Республиканские олим-
пиады по школьным пред-
метам прошли с 23 по 27 
марта. Команда Брестской 
области, состоящая из 188 
человек, завоевала 73 ди-
плома. Лучший результат 
среди городов области по-
сле Бреста показали бара-
новичские ребята: получи-
ли 21 диплом. 

– Это лучший результат 
наших школьников и учите-
лей за несколько последних 
лет! В прошлом году мы за-
воевали 15 дипломов, в по-
запрошлом – 16. И главное, 
что свои хорошие знания 
показали представители не 
только всех гимназий горо-
да и лицея, но и нескольких 
школ, – сказала Intex-press 
заведующая методическим 

Евгения Гринько, 
выпускница гим-
назии №1  2011 
года, в 2010 и в 
2011 годах стано-

вилась победитель-
ницей республикан-
ской олимпиады по 
английскому языку.

– Я начала участво-
вать в олимпиадах по 
разным предметам в 8 
классе. А уже в 9 классе, 
пройдя городской и об-
ластной этап, поехала на 
республиканский – по английскому. Сразу безрезуль-
татно, но я и не ждала от себя ничего особенного… 
Но потом я узнала, что при победе на республике в 11 
классе можно поступить без экзаменов и стала усерд-
но заниматься. Мне очень помогала моя учительни-
ца Зоя Алексеевна Быкович, и еще, чтобы усовершен-
ствовать речь, я ходила к репетитору.  Самое сложное 
началось в 10 классе, когда все отдыхали перед вы-
пускным годом, а я сидела с учебниками, распечатка-
ми, зубрила правила, слова и училась их произносить. 
А в 11 классе кроме английского прибавились репе-
титоры и по другим предметам, каждый день был рас-
писан по часам. Но я привыкла много работать. 

Самой большой сложностью была эмоциональная 
напряженность.  Когда в 11 классе поехала на респу-
бликанскую олимпиаду, так волновалась, что тряс-
лась или начинала плакать. Конечно, родители и учи-
теля поддерживали, но тогда был огромный стресс! 
Помню, что результаты обещали сказать вечером по-
сле олимпиады, а потом вдруг перенесли на следую-
щее утро. Вот была бессонная ночка! На кону ведь 
поступление. Когда мне, наконец, вручили диплом, я 
скакала от счастья. 

Приехав домой, я, конечно, забросила репетитор-
ство, а пока все готовились экзаменам и ЦТ, училась 
на права и отдыхала. Все говорили «Повезло!», но не 
учитывали, что для этого я три года пахала! Сейчас я 
могу с уверенностью сказать, что мой труд окупился. 

После школы я без экзаменов поступила в БГЭУ 
на факультет международных бизнес-коммуникаций, 
а потом получила стипендию в Стокгольмскую шко-
лу экономики в Риге и в этом году стану бакалавром 
бизнес- и экономических наук. Я учусь на английском 
языке, и благодаря тем знаниям, что получила в шко-
ле, мне даже не пришлось адаптироваться, языкового 
барьера не было абсолютно.

Олимпиады. На республиканских олимпиадах школьники завоевали 20 дипломов

Стали студентами до поступления

кабинетом отдела образо-
вания, спорта и туризма Ба-
рановичского горисполкома 
Юлия Тарасова.

Больше всего наград ба-
рановичские школьники за-
воевали по русскому язы-
ку и литературе – шесть 
дипломов, по географии – 

пять, по английскому языку 
и истории – по три диплома.

Четыре награды на олим-
пиаде заработали девя-
тиклассники, десять – деся-
тиклассники, семь – один-
надцатиклассники. При-
чем девятиклассник СШ 
№14 Александр Рубан по-

лучил диплом второй сте-
пени  по географии, сорев-
нуясь с десятиклассниками, 
ведь олимпиады республи-
канского уровня по этому 
предмету проходят только 
для 10–11 классов. 

– Я сам не ожидал, что 
достигну такого результата! 
Было страшно ехать на «ре-
спублику». Но теперь у меня 
появились силы, чтобы и 
дальше заниматься своим 
любимым предметом, и за-
воевывать награды, – сказал 
«IP» Александр. 

Шесть одиннадца-
тиклассников – Илья Мала-
фей и Марк Резник (гимна-
зия №1), Наталья Крутько 
и Павел Хвалько (гимназия 
№3), Роман Новицкий (гим-
назия №4), Иван Дороше-
вич (гимназия №5) получи-
ли возможность без экзаме-
нов стать студентами вузов, 
где профилирующий пред-
мет тот, по которому они по-
бедили в олимпиаде. Ребята 
говорят, что воспользуются 
этим шансом. А вот Наталья 
Крутько планирует посту-
пать в медицинский, и ее ди-
плом по русскому языку за-
менит школьнице 100-бал-
льный сертификат по ЦТ. 

Еще один выпускник СШ 
№19 Егор Жебрак завоевал 
диплом по техническому 

«Все говорили «Повезло!», но не 
учитывали, что для этого я три 
года пахала»

труду. Хотя у парня нет при-
вилегий при поступлении, 
он доволен, что участвовал 
в олимпиадах.

– Конечно, немного 
обидно, что много времени 
и сил я тратил на олимпиа-
ды, а при поступлении это 

не будет учитываться, – ска-
зал «IP» Егор. – Но мне нра-
вится участие в олимпиадах 
и конкурсах. В придачу я на-
учился работать, мастерить 
своими руками, а в жизни 
каждого мужчины это очень 
важно!

Одиннадцатиклассники Илья Малафей, Иван Дорошевич, Роман Новицкий, Наталья 
Крутько, Марк Резник, Егор Жебрак и Павел Хвалько (слева направо) стали победителя-
ми республиканской олимпиады.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»
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По горизонтали:  4. Зубоскал. 9. Гоморра. 10. Хоттабыч. 11. Оптовик. 12. Нарко-
лог. 13. Городовой. 17. Самогоноварение. 21. Отщепенец. 22. Старость. 23. Лове-
лас. 24. Читатель. 25. Геродот. 26. Автостоп.
По вертикали:  1. Компромат. 2. Коловорот. 3. Орнитолог. 5. Урожай. 6. Оптика. 
7. Кобыла. 8. Лачуга. 12. Новость. 14. Каменотес. 15. Жеребенок. 16. Литератор. 18. 
Осечка. 19. Паштет. 20. Портос. 21. Отелло.

ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД 
В №13

Звезды говорят. Астропрогноз с 13.04 по 19.04

КУДА ПОЙТИ В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ДОСУГ

ОВЕН. Ваш радикализм и новаторство должны быть творческими и 
созидательными. Вероятен успех в бизнесе. Успех в личных делах будет 
зависеть от степени возврата вами  долгов по дружбе и благотворитель-
ной деятельности. В финансовых вопросах прислушивайтесь к интуи-
ции, контролируйте траты. Следите за питанием.

ТЕЛЕЦ. Эта неделя потребует от вас активных действий, контроля за 
эмоциями. Успех придет, если ваши поступки диктуются внутренним 
голосом. Удача в личных делах, творчестве, решении финансовых во-
просов. Остерегаться нужно непредвиденных социальных факторов, 
тайных недругов и провокаторов. 

БЛИЗНЕЦЫ. Большинство друзей могут преподнести вам 
сюрприз, но не удивляйтесь – это заслужено вами. Возможны тайные 
увлечения и начало романа. Остерегайтесь контактов с криминальным 
миром, принимайте меры безопасности в позднее время и в безлюд-
ных местах.

РАК. Вы встретитесь с экстремальными ситуациями в профессио-
нальной сфере и должны быть готовы реагировать быстро и реши-
тельно. Будьте активны, позитивно настроены к друзьям, сдерживайте 
свой гнев и раздражение. Исключите несерьезное отношение к делам 
и опрометчивые шаги. 
 
ЛЕВ. Наиболее результативной будет сфера научных изысканий, об-
разования, заграничных предприятий и дальних путешествий. Степень 
успеха будет зависеть от наработок в области меценатства и благотво-
рительности. В достижении поставленной цели будьте предусмотри-
тельны и предприимчивы, просчитайте все возможные риски. 

ДЕВА. Сферой риска остаются партнерские отношения. Контроль за 
вверенными вам средствами обязателен. Вероятны дальние поездки 
или загранкомандировки, повышение профквалификации. Степень 
систематизации полученных результатов и кропотливость исполнения 
интеллектуальных решений определит дальнейший успех в делах.

ВЕСЫ. Контролируйте партнерские взаимоотношения, не допуская 
радикальных разрешений конфликтов. Успех придет в романтиче-
ских делах, творчестве, дальних поездках и зарубежных предприятиях. 
Сфера напряженности – текущие дела на работе, которые могут приве-
сти к переутомлению.

 СКОРПИОН. Текущие рабочие процессы поставят вас перед необ-
ходимостью отказа от радикальных решений и рискованных методов. 
Используйте наработанный опыт. Следите за своим здоровьем – веро-
ятны аллергические реакции. Будьте деятельны, но не агрессивны, про-
являйте открытость и дружелюбие в партнерских отношениях.

СТРЕЛЕЦ. Возможно, в первой половине недели вы будет пожинать 
то, что некогда посеяли в своих романтических отношениях и в отноше-
ниях с детьми. Откликнется вам и ваша творческая самореализация, и 
участие в благотворительных предприятиях. Обдуманно давайте обеща-
ния и не подписывайте документов, не перепроверив их несколько раз.

КОЗЕРОГ. Наводя порядок дома, постарайтесь сохранить его це-
лостность, уделите внимание работоспособности электроприборов и 
надежности электропроводки. Неделя  благоприятна  для конструктив-
ных решений вопросов воспитания детей, их творческой реализации и 
ваших романтических намерений. Следите за своим здоровьем.

 ВОДОЛЕЙ. Вы склонны рисковать в поездках, деловых контактах и 
в бизнесе, и это может быть причиной для скрытой угрозы. Используй-
те оптимистичный настрой и свое бескорыстие. В семейных отношени-
ях придерживайтесь консенсуса. Вероятны успехи в творческой саморе-
ализации, любовных делах и воспитании детей.

РЫБЫ. Приготовьтесь к острым моментам в решениях финансо-
вых вопросов: возможны экспроприация, непредвиденные потери на 
имидж и реорганизацию производства. Будьте внимательны и собраны 
в поездках, на деловых переговорах и романтических встречах. Рассмо-
трите шанс заниматься бизнесом дома.

По горизонтали: 1. Насмеш-
ка, ирония над чужими вку-
сами (разг.). 6. Кратчайший 
путь от полета к приземле-
нию. 8. Одна из высших цер-
ковных наград, предназна-
ченная для не совсем угод-
ных. 9. Шарманщик, очело-
вечивший полено. 10. Жилье 
для князя, а в уменьшенном 
виде – для всяких там мы-
шек-норушек. 13. Рабочий 
инструмент киллеров буду-
щего. 15. Беспокойное крес-
ло. 16. «...сладки» (посл.). 17. 
Танцовщик (разг.). 21. Про-
звище таракана. 25. Музыка 
сосулек. 28. Любимое расте-
ние кошек. 29. Составная ма-
траса, тельняшки или зебры. 
30. Под этим деревом едят 
«Баунти». 31. Овощная ме-

шанина на второе. 32. Имя 
медведя, воспитавшего Ма-
угли. 33. Любитель щеголять 
голышом. 35. Дед с ружьем. 
36. Долгоиграющий билет. 
37. Самый верный способ 
не получить верную «пару» 
(школьн.). 40. Ниша для ин-
тимной жизни. 44. Лаком-
ство Карлсона. 48. Музы-
кальный инструмент, очень 
нелюбимый грузчиками. 
49. Сын сохатого. 50. Состо-
яние, мешающее разуметь 
голодного. 51. Вручение ор-
дера без поздравлений. 
52. Водоплавающая птица 
– тезка приема в боксе. 53. 
Предсмертная стадия одеж-
ды. 54. Верблюжья ноша. 55. 
Островной «заповедник со-
циализма».

По вертикали: 2. Посудный 
инструмент в оркестре. 3. 
Дерево-толстяк. 4. Сухопут-
ная «Полундра!». 5. Студен-
ческий оратор. 6. Началь-
ник как боеприпас. 7. «Бе-
гунок» пишущей машин-
ки. 9. Могучая группа ком-
позиторов. 11. Важная про-
цедура ухода за волосами. 
12. «Получка» от заливно-
го луга. 14. Необозримый 
простор. 18. «Разводчица 
туч» на нашей эстраде. 19. 
«Многостранная» валюта. 
20. Дорожная подсказка. 
22. «Собственность» пеше-
ходов. 23. «Пиджак для ку-
рения». 24. Общая часть го-
рода и года. 25. «Стоит Ма-
трешка на одной ножке, за-
кутана, запутана» (загадка). 

26. Время суток, когда зайцы 
траву косили. 27. На берегах 
какой реки практиковал до-
брый доктор Айболит? 34. 
Красочный десерт, дрожа-
щий перед сладкоежкой. 
37. Один из маминых му-
жей. 38. «Возродившаяся» 
трава. 39. Заведомо класс-
ный специалист. 41. Заго-
товитель, занятый топор-
ной работой. 42. Хорошо 
подкованный интерес. 43. 
Подвижная «шторка», бла-
годаря которой человек вы-
глядит не столь пучеглазым, 
как мог бы. 44. Марка транс-
портного средства Гагарина. 
45. Жизнь по шаблону. 46. 
Спальное место в курятнике. 
47. Лес, имеющий свойство 
редеть под новый год.

СДЕЛАТЬ ДОБРОЕ ДЕЛО
Народный театр юного зрителя «Фалькоп» представит на 
суд зрителей спектакль «Зазеркалье». Представление, по 
решению коллектива, будет бесплатным, но каждый же-
лающий может положить деньги в специальный ящик, 
который будет установлен возле входа в зрительный зал. 
Собранная сумма пойдет на благотворительность.
Где и когда: ДДТ (ул. Советская, 136), 10 апреля, в 17.30.

ПОСЛУШАТЬ ПЕСНИ ИРИНЫ ДУБЦОВОЙ
В рамках гастролей по Беларуси российская певица 
Ирина Дубцова посетит Барановичи, где за вечер даст 
сразу два концерта. 
Где и когда: городской Дом культуры (ул. Ленина, 4А), 
18 апреля, в 17.00 и 19.30.
Сколько стоит: 260–300 тысяч рублей.

ПОСМОТРЕТЬ СПЕКТАКЛЬ
Любовь и романтика, изобретательность и хитрость, 
двойная игра и любовный «треугольник» – все это в ко-
медии «Сублимация любви», поставленной по пьесе Аль-
до де Бенедетти. В главных ролях российские артисты: 
Марат Башаров, Виктор Логинов, Ирина Медведева.  
Где и когда: Дворец культуры «Текстильщик» (ул. Киро-
ва, 62), 25 апреля, в 18.30.
Сколько стоит: 250–300 тысяч рублей.

ПОДДЕРЖАТЬ КОМАНДУ ПО ХОККЕЮ НА 
ТРАВЕ
Второй Международный турнир по хоккею на траве сре-
ди женских команд на призы Барановичского гориспол-
кома пройдет в нашем городе. 

Расписание игр
9 апреля, четверг:
09.30 – «Сумчанка» – «Динамо» (Электросталь);
11.00 – «Дончанка» – «Бесарыс»;
12.30 – «Ритм» – «Виктория»;
14.00 – «Текстильщик-БарГУ» – «Жуведра- Архивные систе-
мы»;
15.30 – Торжественное открытие соревнований;
16.00 – «Динамо-ГИП» – «Сумчанка».

10 апреля, пятница:
09.30 – «Динамо-ГИП» – «Ритм»;
11.00 – «Виктория» – «Динамо» (Электросталь);
12.30 – «Бесарыс» – «Жуведра-Архивные системы»;
14.00 – «Текстильщик-БарГУ» – «Дончанка»;
15.30 – «Ритм» – «Сумчанка»;
17.00 – «Динамо-ГИП» – «Динамо» (Электросталь).

11 апреля, суббота:
10.00 – «Динамо-ГИП» – «Виктория»;
11.30 – «Ритм» – «Динамо» (Электросталь);
13.00 – «Жуведра-Архивные системы» – «Дончанка»;
14.30 – «Текстильщик-БарГУ» – «Бесарыс»;
16.00 – «Сумчанка» – «Виктория».

12 апреля, воскресенье:
10.00 – 3 А – 4 Б;
12.00 – 3 Б – 4 А;
14.00 – 1 А – 2 Б; 
16.00 – 1 Б – 2 А.

13 апреля, понедельник:
9.00 – матч за 7 место;
10.30 – матч за 5 место;
12.00 – матч за 3 место;                                                                                                                                           
13.30 – финал.
Где и когда: Стадион «Дубово-спорт», ул. Гаевая, 52А,  
9–13 апреля.

УДОВЛЕТВОРИТЬ ЖАЖДУ СКОРОСТИ И 
ДРАЙВА
Долгожданный седьмой фильм киносерии об уличных 
гонках «Форсаж» выходит на широкий экран. Интерес-
но, что седьмая часть серии не только логически завер-
шает шестой фильм, но и является предысторией собы-
тий, показанных в «Токийском дрифте». 
В этот раз команда отчаянных гонщиков под предводи-
тельством Доминика Торетто уничтожает  банду Оуэна 
Шоу и вызволяет подружку Доминика. В ответ на это род-
ной брат погибшего – Деккард Шоу – начинает мстить. 
Где и когда: Кинотеатр «Звезда» (ул. Комсомольская, 11) 
и «Октябрь» (ул. Ленина, 2), с 9 апреля.

Узнать расписание киносеансов в кинотеатрах города 
можно по телефонам: кинотеатр «Звезда»: 41-38-38, 
кинотеатр «Октябрь»: 41-25-31. 

Более подробную информацию о культурных меро-
приятиях в Барановичах читайте на сайте intex-press.by.

Подготовила Наталья СЕМЕНОВИЧ
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